
ANS
FUSION

20
Décembre 

2024 N3
Commune de Siviriez

LA



Retrouvez toutes nos 
infos communales sur 
l’application i-Glâne et 
activez la Commune 
de Siviriez.



3 INFORMATIONS UTILES

5 DICASTÈRE ÉCOLES ET PETITE ENFANCE

7 CONSEIL GÉNÉRAL

9 INFORMATIONS COMMUNALES

9 Election complémentaire au sein du Conseil communal
10 Démarches administratives
12 Autorisations et permis
13 90 ans de Mme Liselotte Lagger
14 Anniversaires 2025
15	 Fin	de	l’octroi	des	gratifications	de	fin	d’étude	ou	d’apprentissage
16 Majorités en 2024
17 Apprentis en formation
18 Sécurité routière et projet d’assainissement de l’éclairage public
20 Fête nationale
20 20 ans de fusion de la Commune
21 Repair Café

22 ECHOS DES VILLAGES

22 Jeunes à découvrir
24	 Ils	marquent	nos	villages :	La	famille	Overney	et	la	boucherie	Jaquier
28	 Loisirs	et	culture :	André	Sugnaux :	80ème	anniversaire
31	 Ils	ont	servi	notre	communauté :	Paul	Maillard

33 CERCLE SCOLAIRE DE SIVIRIEZ

33 Rentrée scolaire
34	 Notre	classe	dans	le	pavillon	de	Prez-vers-Siviriez
35 Terre Rouge
36 Marche d’automne

37 DIVERSES INFORMATIONS

37 Foyer de jour à Siviriez
37	 Pro	Senectute	aide	pour	déclaration	d’impôt
38 Stop suicide
39 Maison des pitchounes
40	 Rapport	annuel	de	PassePartout	Glâne

41 SOCIÉTÉS

41 Villaraboud 2024
42 Ski-Club de Sivriez
43 Société de Tir de Siviriez
45 Union féminine
45	 Chœur	mixte	de	Siviriez-Villaraboud
46 Association des éleveurs de Siviriez – Nouvel An
47 FC Siviriez

Sommaire

1



Mot du Syndic
Chères citoyennes, 
Chers citoyens,

Alors	 que	 l’année	 touche	 à	 sa	 fin,	 c’est	 avec	
une grande émotion que je vous adresse ces 
quelques mots au nom du Conseil communal.
2024	a	été	une	année	riche	en	défis,	mais	aussi	
en belles réussites. Ensemble, nous avons su 
faire preuve de solidarité et de dynamisme pour 
continuer à faire de notre Commune un lieu où il 
fait bon vivre. Ces progrès sont le fruit d’un en-
gagement collectif, et je tiens à remercier cha-
cun d’entre vous pour votre participation active 
à la vie de notre communauté.

L’année qui s’annonce sera, elle aussi, pleine 
de	 projets	 ambitieux	 et	 de	 défis	 à	 relever.	 Le	
Conseil communal s’engage à poursuivre ses 
efforts pour garantir un cadre de vie agréable, 
durable et solidaire à tous nos concitoyens.

À l’aube de cette nouvelle année, je souhaite re-
venir	sur	divers	objets :

Fête nationale 2024
Le	Conseil	communal	tient	à	exprimer	ses	plus	
sincères remerciements au Ski Club de Siviriez 
pour sa précieuse collaboration dans l’organisa-
tion de la fête nationale 2024.

Le travail acharné, tant dans la préparation que 
dans le déroulement des festivités, a grande-
ment contribué à faire de cette fête un moment 
mémorable pour notre Commune. 

Le dévouement des membres du Ski Club, leur 
attention	 portée	 aux	 détails,	 et	 l’énergie	 qu’ils	
ont investie, ont permis d’offrir à nos conci-
toyens une célébration à la hauteur de nos at-
tentes.

Le Conseil communal tient à remercier cha-
leureusement toutes les personnes qui se sont 
mobilisées pour cet événement. Leur partici-
pation active a démontré, une fois de plus, l’im-
portance de la solidarité et du travail collectif au 
sein de notre commune.

Enfin,	un	grand	merci	à	tous	les	habitants	pour	
leur présence et leur enthousiasme, qui ont fait 
de cette fête un moment unique de partage et 
de convivialité.

Règlement pour l’octroi d’une gratification de 
fin d’étude
Après	 réflexion	 et	 analyse	 de	 notre	 situation	
financière,	 le	 Conseil	 a	 décidé	 d’abolir	 le	 rè-
glement	 pour	 l’octroi	 d’une	 gratification	 de	fin	
d’étude au 31 décembre 2024. 

Inauguration du nouvel home
Le samedi 24 août dernier, le nouvel home de 
Siviriez a été inauguré. Ce nouvel établissement 
répond	à	une	double	mission :	offrir	un	cadre	de	
vie	 chaleureux,	 adapté	 et	 sécurisé	 à	 nos	 rési-
dents tout en maintenant un lien fort avec la vie 
communale. Ce lieu se veut non seulement une 
maison, mais également un espace d’échange 
et d’intégration où les familles, amis pourront 
rendre visite et entretenir cette précieuse rela-
tion intergénérationnelle.

20 ans de la fusion
Un évènement qui a marqué un tournant dans 
l’histoire de nos localités. Ce moment de fête 
a été avant tout une occasion de revenir sur le 
chemin parcouru et de souligner les réussites 
accomplies	ensemble	au	fil	des	ans.
Un grand merci à toutes les personnes qui ont 
œuvré à la réalisation de cette manifestation. 
Sans votre engagement, votre dévouement et 
vos efforts, cet évènement n’aurait pu avoir lieu.

Accueil extrascolaire vacances
La Commune de Siviriez, en collaboration avec 
la Commune de Vuisternens-devant-Romont, a 
le	plaisir	de	proposer	aux	enfants	scolarisés	de	
la Commune, de la 1H à la 8H, une offre d’AES Va-
cances à Vuisternens-devant-Romont dès l’au-
tomne 2024.

5ème anniversaire de la canonisation de  
Ste Marguerite Bays
La Fondation Sainte Marguerite Bays a organisé 
une messe festive le dimanche 13 octobre der-
nier	afin	de	célébrer	les	5	ans	de	canonisation.	
Je tiens à remercier toutes les personnes qui 
ont contribué à l’organisation de cette célé-
bration	ainsi	que	celles	et	ceux	qui	perpétuent	
à la mémoire et l’héritage de Sainte Marguerite 
Bays à travers leurs actions.
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Démissions au sein Conseil communal
Un changement important au sein de notre 
Conseil	communal,	MM.	Paul	Maillard	et	Antonio	
Molettieri ont pris la décision de démissionner 
de leurs fonctions au 31 décembre 2024.

Au	nom	du	Conseil	communal,	je	souhaite	expri-
mer ma profonde gratitude pour l’engagement 
et le dévouement dont ont fait preuve Mes-
sieurs	Paul	Maillard	et	Antonio	Molettieri	tout	au	
long de leur mandat.

Election tacite au sein Conseil communal
J’ai le plaisir de souhaiter la bienvenue à 
Mme	Séverine	Keller	ainsi	qu’à	M.	Giovanni	Tenaglia	
au sein du Conseil communal. Je leur adresse 
mes sincères félicitations pour leur élection. 
Leur engagement et leur volonté de servir notre 
communauté	sont	des	atouts	précieux.

Séances du Conseil général 2025
Les dates des futures séances du Conseil géné-
ral	sont	d’ores	et	déjà	fixées,	soit

• Jeudi 20 mars 2025
• Mardi 13 mai 2025
• Jeudi 9 octobre 2025
• Mardi 9 décembre 2025

Je tiens à rappeler que, même si en tant que ci-
toyennes et citoyens vous ne pouvez prendre la 
parole, lesdites séances sont ouvertes au public.
Je vous présente, en mon nom et en celui de 
tous	les	Conseillers	communaux,	mes	meilleurs	
vœux	 de	 bonheur,	 de	 santé	 et	 de	 prospérité	
pour	 l’année	à	venir.	Que	ces	 fêtes	de	fin	d’an-
née soient une période de joie, de partage et de 
sérénité,	entourés	de	ceux	qui	vous	sont	chers.
Que 2025 soit une année placée sous le signe de 
la bienveillance, de la coopération et de l’espoir.

Avec mes salutations les plus cordiales,

René	Gobet,
Syndic

Informations utiles
VACANCES ET JOURS FÉRIÉS

L’administration	 communale	 sera	 fermée	 aux	
dates suivantes

Vacances de Noël 
du lundi 23 décembre 2024 au 
vendredi 3 janvier 2025 compris

Réouverture du guichet 
le mercredi 8 janvier 2025

Déchetterie, horaires de fin d’année
Mardi 24 et 31 décembre, ferme à 16h00

Fermetures 
Jeudi 26 décembre 2024 
Jeudi 2 janvier 2025

Ouvertures supplémentaires 
Vendredi 27 décembre 2024 de 15h00 à 17h00 
Vendredi 3 janvier 2025 de 15h00 à 17h00

La Commune dispose de 4 abonne-
ments pour la saison culturelle du 
Bicubic 2025-2026. Ces abonnements 
offrent la gratuité sur les spectacles 
de la saison culturelle*. Les réserva-
tions se font auprès de l’administra-
tion communale.

*Exclus	les	spectacles	indiqués	«hors	saison»	sur	
le site internet, ainsi que les spectacles	de	la	Pe-
tite Saison.

saison culturelle 25-26

bicubic.ch

3



REPAS À DOMICILE

Ce service est à la disposition de toute personne 
aînée ou convalescente, éprouvant quelques 
difficultés	à	préparer	ses	repas.

Prix de tous les menus : CHF 14.00 
Menu ordinaire - menu ordinaire haché - menu 
ordinaire	mixé	–	léger	-	léger	haché	-	léger	mixé

Livrable tous les jours de la semaine, y compris 
le samedi, le dimanche et tous les jours fériés.

Repas livré froid dans une barquette en plas-
tique, à réchauffer au micro-onde. 

Pour	les	commandes,	veuillez	contacter	l’admi-
nistration communale 

Téléphone 026 656 90 91

CARTES JOURNALIÈRES CFF

La	vente	est	ouverte	aux	citoyennes	et	citoyens	de	la	Commune	de	Siviriez	jusqu’à	
6 mois chaque jour. Il s’agit d’une carte nominative, non transmissible.

Pour	 plus	 d’information,	 vous	 pouvez	 vous	 rendre	 sur	 notre	 site	 internet	: 
www.siviriez.ch/cartes-cff

Classe et 
abonnement

Tarif jusqu’à 10 jours avant 
la date du voyage

Tarif entre 1 et 9 jours avant 
la date du voyage

2ème classe avec ½ tarif Fr. 39.00 Fr. 59.00

2ème classe sans réduction Fr. 52.00 Fr. 88.00

1ère classe avec ½ tarif Fr. 66.00 Fr. 99.00

1ère classe sans  ½ tarif Fr. 88.00 Fr. 148.00

TABLES ET BANCS

Si vous avez besoin d’emprunter des tables et 
bancs, la Commune les prête gratuitement à 
tous les habitants et sociétés de la commune. 
Nous avons 20 tables et bancs à disposition. 
Les réservations se font directement auprès de 
l’administration communale. Vous pourrez en-
suite les prendre et les rendre à la déchetterie 
durant les heures d’ouverture.

ACCUEIL EXTRASCOLAIRE

La Commune de Siviriez propose une structure  
d’accueil	extrascolaire		de	06h30	à	18h30.	

Pour	tous	renseignements	utiles	: 
www.siviriez.ch/accueil-extra-scolaire 
ou par téléphone au 079 900 92 21  (AES) 
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Le dicastère des écoles s’assure par le biais 
d’une collaboration précieuse avec la direction 
scolaire et ses enseignant.e.s que les élèves de 
notre	Commune	disposent	de	locaux	appropriés	
et	d’une	bonne	organisation	de	ceux-ci.	De	plus,	
ce dicastère couvre aussi les besoins présco-
laires et parascolaires. Voici un éclairage sur 
ces	quelques	constituantes :

École maternelle : Le départ en douceur
Avant même que les enfants ne sachent réci-
ter l’alphabet à l’envers, l’école maternelle les 
accueille dans un univers ludique où l’appren-
tissage se fait à travers le jeu. Ici, on découvre 
les formes, les couleurs, les premiers copains 
et les règles essentielles de la vie en société. La 
Responsable de l’école maternelle s’assure que 
les enfants grandissent dans un environnement 
stimulant tout en douceur.

L’école primaire : Les premières grandes aven-
tures scolaires
À l’école primaire, les jeunes de Siviriez com-
mencent	à	explorer	un	monde	plus	structuré  :	
les mathématiques, la lecture, la géographie, 
mais toujours de manière adaptée à leur rythme. 
Le cercle scolaire de Siviriez compte sur des 
enseignants dévoués qui prennent à cœur leur 
rôle de guides dans ce parcours de découverte. 
Ils	ne	sont	jamais	loin	pour	répondre	aux	innom-
brables	 questions,	 du	 style	 «	Pourquoi	 le	 ciel	
est	 bleu	 ?	»	 ou	 bien	 d’autres	 dont	 ces	 enfants	
ont le secret.

Afin	 de	 s’assurer	 d’une	 transition	 en	 douceur,	
l’école primaire met tout en œuvre pour pré-
parer ses élèves à poursuivre leur parcours au 
Cycle	d’orientation	de	la	Glâne	à	Romont,	avant	
de s’aventurer vers le Collège à Bulle ou à Fri-
bourg	pour	ceux	qui	souhaitent	poursuivre	des	
études.

Accueil extrascolaire : Plus qu’une simple gar-
derie
Pour	 les	 familles	 qui	 jonglent	 entre	 leurs	 obli-
gations professionnelles et familiales, l’accueil 
extrascolaire	 est	 une	 bénédiction.	 Ouvert	 de	
6h30 à 18h30, il assure une prise en charge bien-
veillante des enfants avant, pendant et après 
l’école. Les enfants peuvent y faire leurs devoirs 

Dicastère écoles et 
petite enfance

(sous un œil attentif), participer à des activités 
créatives ou simplement se détendre. C’est 
un lieu où le plaisir d’apprendre continue, mais 
sans le stress des contrôles de maths.

Le Conseil des parents : Une collaboration active
Le Conseil des parents, créé selon les direc-
tives de la loi sur la scolarité obligatoire, permet 
à ces derniers de s’impliquer activement dans 
les activités autour de la vie à l’école. Ce n’est 
pas un simple groupe de discussion, mais un 
véritable partenariat avec les enseignants, l’ac-
cueil	extrascolaire	et	le	Conseil	communal.	Les	
9 membres qui le constituent se réunissent 4 à 
5	 fois	 par	 an	 afin	d’échanger	 des	 informations	
et débattre de propositions sur des thèmes tels 
que les camps sportifs, les récoltes de moyens, 
l’organisation de la Saint Nicolas ou d’autres su-
jets tels que les transports, la santé à l’école et 
bien d’autres.

Une structure pensée pour l’enfant et la famille
Que ce soit en maternelle, à l’école primaire ou 
à	 travers	 l’accueil	 extrascolaire,	 Siviriez	 place	
le bien-être des enfants et des familles au cœur 
de	 ses	 préoccupations.	 Flexibilité,	 accompa-
gnement individualisé, et un engagement à fa-
voriser	un	environnement	harmonieux,	tout	est	
mis en œuvre pour que chaque enfant puisse 
s’épanouir.

En résumé, que vous ayez un petit aventurier en 
herbe ou un futur génie des maths à la maison, 
Siviriez propose une offre éducative complète 
et	 bienveillante,	 prête	 à	 répondre	 aux	 besoins	
de tous. Une véritable petite communauté où 
l’enfant est roi (mais avec des règles, tout de 
même !).

Les transports scolaires  : Le bus, un allié de 
taille
Pour	 faciliter	 l’accès	 à	 l’éducation	 et	 assurer	
que tous les élèves arrivent à l’école en toute 
sécurité, la Commune de Siviriez a mis en place 
un service de transports scolaires par bus. Ce 
dispositif	permet	aux	enfants,	notamment	ceux	
résidant	 dans	 les	 hameaux	 ou	 les	 zones	 plus	
éloignées, d’être transportés quotidiennement 
vers leur établissement. Les horaires sont coor-
donnés avec les heures de cours pour éviter les 
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attentes prolongées, et des accompagnants 
veillent à ce que tout se déroule dans le calme 
et la sécurité.

Les trajets sont non seulement pratiques, mais 
aussi	agréables,	offrant	aux	enfants	un	moment	
convivial pour discuter avec leurs camarades 
avant d’arriver à l’école.

Commission des infrastructures scolaires : Un 
projet d’école centralisée pour l’avenir
La Commission des infrastructures scolaires de 
Siviriez est composée de membres du Conseil 
communal,	du	Conseil	général	et	d’un	BAMO	(Bu-
reau	 d’Aide	 au	 Maître	 d’Ouvrage).	 D’autres	 ac-
teurs clé participent aussi à cette commission, 
comme le Technicien communal et, last but not 
least, la Direction d’école. Cette commission 
consulte aussi les enseignants, les élèves par le 
biais des enseignants et les parents par le biais 
du Conseil de parents.

Cette	commission	prépare	un	projet	adapté	aux	
besoins	actuels,	mais	aussi	futurs	de	l’école :	la	
création d’une école centralisée qui incarnera 
l’éducation de demain. L’idée est de regrouper 

les différentes écoles au sein d’un seul éta-
blissement	 moderne,	 conçu	 pour	 maximiser	
l’efficacité	pédagogique	tout	en	respectant	les	
normes environnementales actuelles.

Ce	 bâtiment	 correspondra	 aux	 normes	 ac-
tuelles, que ce soit d’un point de vue pédago-
gique ou technologique. Les espaces sont pré-
vus pour favoriser la collaboration, l’innovation 
et	l’apprentissage	interactif,	répondant	aux	be-
soins futurs des élèves et des enseignants.

Antonio Molettieri,
Conseiller communal
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Du côté du 
Conseil général

Le	Conseil	Général	s’est	réuni	le	10	octobre	2024	
à	la	salle	du	l’Auberge	du	Lion	d’Or.

Ci-dessous un résumé des décisions et objets 
débattus	 par	 les	 26	 Conseillers	 généraux	 pré-
sents.

DEMANDES DE CRÉDITS

Demande de crédit de 150’000.00 CHF pour le 
remplacement de la compacteuse à déchets et 
du logiciel déchetterie,	présentée	par	M.	Pascal	
Cosandey, Conseiller communal en charge du 
dossier.

Le Conseil communal propose un crédit d’inves-
tissement de 150’000.00 CHF pour remplacer la 
compacteuse à déchets et le logiciel de gestion 
de	 la	déchetterie,	 tous	deux	en	service	depuis	
2009. Les équipements actuels sont vétustes, 
et une réparation d’urgence a été nécessaire 
récemment. La demande inclut plusieurs élé-
ments	 techniques  :	 matériel	 pour	 la	 déchet-
terie, logiciel de pesage, contrôle d’accès, et 
autres installations.

Une location-vente a été envisagée, mais elle 
s’est avérée plus coûteuse qu’un achat direct. 
Le délai de livraison est estimé entre 16 et 20 
semaines. Les cartes actuelles seront conser-
vées, avec une possibilité de remplacement fu-
tur sans coût additionnel, mais avec une charge 
administrative.

Le Conseil communal n’a pas trouvé d’autres 
fournisseurs capables de fournir l’ensemble des 
services	requis,	mais	prévoit	d’explorer	d’autres	
options si le crédit est approuvé. Les coûts an-
nuels d’entretien sont estimés à 6’000.00 CHF. 
Le	crédit	sera	financé	par	 les	disponibilités	de	
la commune, avec un amortissement annuel de 
15’000.00 CHF. La demande de crédit a été ac-
ceptée à l’unanimité.

Demande de crédit complémentaire de 
35’000.00 CHF pour la finalisation de la 2ème 
salle d’école sur le site de Prez-vers-Siviriez, 
présentée par M. Antonio Molettieri, Conseiller 
communal en charge du dossier.

Après l’approbation d’un crédit d’investisse-
ment en décembre 2021 pour la construction 
d’une	salle	de	classe	à	Prez-vers-Siviriez,	il	est	
apparu	que	cette	seule	salle	serait	insuffisante	
pour	 répondre	 aux	 besoins	 futurs.	 Le	 Conseil	
communal propose donc un crédit complé-
mentaire de 35’000.00 CHF pour construire une 
deuxième	salle	de	classe.

Le projet initial de 125’000.00 CHF a débuté 
en 2023, mais dès 2022, la Commission des 
infrastructures	 scolaires	 a	 alerté	 sur	 l’insuffi-
sance d’une seule salle. Une étude démogra-
phique a conduit à la décision d’ajouter une salle 
superposée, facilitée par une offre avantageuse 
pour des containers d’occasion. Bien que le 
coût	final	dépasse	le	budget	initial	de	35’000.00	
CHF, cela a permis d’acquérir une salle supplé-
mentaire. Ce crédit complémentaire doit être 
validé	par	le	Conseil	général	conformément	aux	
règlements	communaux.

Le	crédit	complémentaire	sera	financé	par	 les	
disponibilités de la commune, et la durée de vie 
des nouvelles salles est estimée à 4 ans, avec un 
amortissement annuel de 25 %. La demande de 
crédit  a été acceptée à l’unanimité
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Demande de crédit de 152’000.00 CHF pour le 
remplacement d’un véhicule édilitaire acci-
denté,	présenté	par	M.	Denis	Orange,	Conseiller	
communal en charge du dossier.

Le véhicule édilitaire Holder a été déclaré 
en	 dégât	 total	 suite	 à	 un	 accident	 survenu	 le 
5 juillet 2024, nécessitant son remplacement. 
L’accident a impliqué un camion de livraison, 
blessant légèrement l’employé communal, tan-
dis que le conducteur du camion a dû être dé-
sincarcéré.

L’assurance a évalué la valeur actuelle du véhi-
cule à 55’000.00 CHF, et versera une indemnité 
de 71’500.00 CHF. 

Trois devis ont été demandés, et le devis pour 
un véhicule neuf s’élève à 151’000.00 CHF, avec 
des frais divers de 1’000.00 CHF, soit un total de 
152’000.00	CHF.	Le	crédit	 sera	financé	par	 les	
disponibilités de la Commune, avec un amortis-
sement annuel de 15’200.00 CHF.

Concernant	les	incidences	financières,	le	rem-
placement du véhicule entraînera une aug-
mentation des amortissements, passant de 
12’186,50 CHF pour l’ancien véhicule à 15’200.00 
CHF pour le nouveau.

La demande de crédit a été acceptée avec 25 
voix	et	1	abstention.	

ELECTIONS

Commission	 des	 Infrastructures	 scolaires  :	
suite à la démission de la commission de 
Mme	 Justine	 Ruffieux,	 le	 groupe	 Unis	 pour 
Siviriez a proposé Mme Séverine Keller qui été 
élue par applaudissements. 

Commission de l’Energie et Développement du-
rable  :	suite	à	 la	démission	du	Conseil	Général	
de M. Miguel Martinez, le groupe Unis pour Sivi-
riez	a	proposé	M.	Benoît	Guillaume	qui	a	été	élu	
par applaudissements.

Merci à vous pour votre engagement.  

DOSSIERS EN COURS

Chaque porte-parole des diverses commis-
sions nous ont fait un retour sur le travail ef-
fectué. Toutes les informations se trouvent 

sur	le	PV	du	Conseil	général	du	10.10.2024	sous 
www.siviriez.ch.

Merci	à	vous	tous	pour	l’excellent	travail	fait	au	
sein des Commissions. 

PAROLE AU CONSEIL COMMUNAL 

Point	de	situation	sur	 le	dossier	«	éolien	»,	sur	
«	le	 chauffage	 à	 distance	»	 ainsi	 que	 sur	 le	
quartier	 des	 «	Chaussiés	».	 Toutes	 les	 préci-
sions	 se	 trouvent	 sur	 le	PV	du	Conseil	 général	
du 10.10.2024 sous www.siviriez.ch.

Merci	aux	membres	du	Conseil	communal	pour	
leur	excellent	travail.

POSTULATS 

2	postulats	de	groupe	ont	été	déposés :
• Demande d’un citoyen d’installer un miroir à 

l’Impasse de la Caudra pour faciliter la sortie 
du quartier d’en haut
Le	postulat	a	été	accepté	par	24	voix	et	2	abs-
tentions

• Stationnement sur les places de parc public 
de l’ancien terrain de foot
Le postulat a été accepté à l’unanimité

Une question individuelle a été également po-
sée sur l’état des chemins de nos forêts.

DIVERS

Mme Séverine Keller a rejoint le Conseil général 
suite à une démission en mai 2024. 

Vous trouverez tous les renseignements détail-
lés	sur	le	site	de	la	Commune :	www.siviriez.ch

La prochaine séance du Conseil général est 
prévue le mardi 10 décembre 2024 pour les bud-
gets.

La séance est publique. 

Nous vous souhaitons d’ores et déjà très belles 
fêtes de fin d’année et une excellente année 
2025.

Christine	Pochon-Maillard
Présidente du Conseil général
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Election complémentaire au 
sein du Conseil communal
Deux	 listes	de	candidatures,	 comportant	 chacune	un	 seul	 candidat,	
ont	été	déposées	dans	le	délai	fixé.	Par	conséquent,	le	Conseil	com-
munal,	conformément	à	l’article	97	de	la	 loi	du	6	avril	2001	sur	l’exer-
cice des droits politiques, a proclamé Mme Séverine Keller ainsi que 
M.	Giovanni	Tenaglia,	élus	tacitement,	Conseillère	et	Conseiller	com-
munal.
Vous trouverez ci-dessous une brève présentation des Conseillers 
élus :

SÉVERINE KELLER

J’ai	41	ans,	 je	suis	maman	de	deux	enfants	de	 14	et	 10	ans	et	 j’ai	ap-
pris à concilier vie familiale et vie professionnelle avec engagement et 
persévérance. Depuis plus de 20 ans, je travaille pour une compagnie 
d’assurance où j’occupe le poste de responsable du service clientèle 
pour	la	Suisse	romande.	Grâce	à	mon	expérience	professionnelle	et	à	
mes	qualifications,	notamment	un	brevet	 fédéral	en	assurances	so-
ciales et un CAS en gestion d’entreprise, j’ai acquis des compétences 
solides que je souhaite mettre au service de notre commune.
Dans mon temps libre, je suis passionnée par la montagne et le ski, et 
je pratique également la course à pied pour me maintenir en forme. 
J’ai toujours à cœur de rester active et proche de la nature, ce qui 
m’apporte	un	équilibre	précieux	dans	ma	vie	quotidienne.
Mon engagement au sein du Conseil communal est motivé par la volon-
té de contribuer activement à l’avenir de notre système de milice, qui 
est l’une des pierres angulaires de la Suisse. Je souhaite également 
favoriser le transfert de connaissances, pour que chaque citoyen 
puisse	bénéficier	des	avancées	et	des	changements	au	sein	de	notre	
commune. Je me réjouis de pouvoir collaborer avec mes collègues et 
de travailler à vos côtés pour l’avenir de Siviriez.

GIOVANNI TENAGLIA

J’ai 48 ans, marié, j’ai 3 enfants de 10, 13 et 14 ans et j’habite dans la Commune de Siviriez depuis 2008, 
dans	 le	village	de	Prez-vers-Siviriez.	Après	avoir	obtenu	mon	CFC	de	dessinateur	en	génie	civil	et	
béton	armé,	j’ai	eu	l’opportunité	de	travailler	comme	directeur	des	travaux	au	tunnel	du	Lötschberg.	
Par	la	suite,	afin	de	parfaire	mes	connaissances	pratiques,	je	me	suis	dirigé	vers	un	apprentissage	
de maçon. A l’obtention de mon CFC de maçon j’ai pu travailler comme chef d’équipe. Motivé par le 
milieu de la construction je me suis dirigé vers l’école technique de la construction après quoi je 
suis parti en entreprise et ensuite en bureau d’ingénieurs. Actuellement je travaille dans un bureau 
d’ingénieurs	en	tant	que	technicien.	Mon	travail	consiste	à	effectuer	le	suivi	technique	et	financier	
de chantiers dans le domaine du génie civil, des routes et du génie ferroviaire. Je m’occupe égale-
ment d’appels d’offres et devis pour ces mêmes domaines ainsi que des démarches administratives 
nécessaires.
Ma motivation est de pouvoir consacrer du temps et de m’investir pour la Commune dans laquelle 
j’habite en espérant ainsi pouvoir contribuer à l’avenir de nos enfants. 
Je fais partie du comité du FC Siviriez en tant que responsable des juniors ainsi que coach J & S, 
j’entraine	les	juniors	E	du	club.	Pendant	mon	temps	libre,	j’aime	m’évader	en	forêt	ou	faire	du	vélo.
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Démarches 
administratives 

Comment procéder ?

1. Aller sur le site internet communal www.sivi-
riez.ch  à la page du contrôle des habitants

2. Sélectionner Déménagement et prendre 
connaissance de sa description 

3. Se connecter au guichet virtuel cantonal 
au moyen du lien à disposition, créer votre 
compte au besoin.

4. Compléter le formulaire sur le guichet virtuel.

Délai de traitement

Commune de départ
Vous	 recevrez	 une	 confirmation	 de	 votre	 an-
nonce de déménagement dans le guichet vir-
tuel. Votre annonce de départ sera traitée en 
principe dans les 48 heures (selon les horaires 
d’ouverture de votre commune) par le contrôle 
des habitants. Ce dernier prendra contact avec 
vous si besoin.

Commune d’arrivée
Dès la validation de votre annonce de déména-
gement par la commune de départ, celle-ci sera 
transmise à votre nouvelle commune de domi-
cile. Le contrôle des habitants prendra contact 
avec vous si besoin.

Si votre commune de destination n’est pas en-
core connectée à E-Déménagement, vous de-
vrez vous rendre personnellement au contrôle 
des habitants de votre nouvelle commune de 
domicile pour annoncer votre arrivée.

Une annonce de déménagement est toujours 
possible au guichet de l’administration commu-
nale.

COMMANDER VOTRE ATTESTATION 
DE DOMICILE EN LIGNE 

Vous devez attester votre domicile pour une 
démarche officielle ou dans un autre but ?

Nous vous délivrons volontiers une attestation 
de	domicile	qui	confirme	votre	adresse	et	la	du-
rée de votre résidence dans notre commune.

Dès à présent une commande d’attestation de 
domicile peut se faire en ligne ou directement 
au guichet de l’Administration communale

Comment procéder ?

1. Aller sur le site internet communal www.sivi-
riez.ch à la page du contrôle des habitants.

2.	Sélectionner	 le	menu	«attestation	de	domi-
cile»	et	prendre	connaissance	de	sa	descrip-
tion.

3. Se connecter au guichet virtuel, créer votre 
compte au besoin.

4. Compléter le formulaire sur le guichet virtuel.

NOUVEAUTÉ 
ANNONCE DE DÉMÉNAGEMENT EN LIGNE

Depuis quelques semaines, vous pouvez annon-
cer votre déménagement sans devoir vous pré-
senter au guichet communal. Cette nouveauté 
qui s’appelle eDéménagement, vous permet 
d’annoncer	facilement :
• Un changement de domicile à l’intérieur de 

votre commune actuelle
• Un changement de domicile dans une autre 

commune de Suisse 
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DOCUMENTS 
D’IDENTITÉ

Pensez à contrôler la validité de vos documents 
d’identité avant vos vacances !

Carte identité : adulte CHF 70.00 pour 10 ans 
et enfant CHF 35.00 pour 5 ans

A l’administration communale  :	 Il	 suffit	de	vous	
rendre à l’administration communale durant 
les heures d’ouverture en vous munissant de 
votre ancienne pièce d’identité et d’une photo 
récente de moins de 6 mois (couleur ou noir-
blanc). Les adultes et les enfants doivent être 
présents. Lors de la commande, vous devez 
vous acquitter auprès de l’administration com-
munale de l’émolument. La carte d’identité vous 
sera envoyée par courrier recommandé à votre 
domicile dans les 10 jours ouvrables.

Au SPoMi :	Prendre	rendez-vous	à	Granges-Pac-
cot en s’inscrivant par internet https://www.
fr.ch/vie-quotidienne/documents-didentite/
passeports-et-cartes-didentite ou par télé-
phone au 026 305 15 26 (temps d’attente pos-
sible car la ligne est souvent surchargée).

☛	 Vous n’avez pas besoin d’apporter de photo, 
celle-ci est prise sur place.

Passeport : adulte CHF 145.00 pour 10 ans et 
enfant CHF 65.00 pour 5 ans

Prendre	 rendez-vous	 à	 Granges-Paccot	 en	
s’inscrivant par internet https://www.fr.ch/
vie-quotidienne/documents-didentite/passe-
ports-et-cartes-didentite ou par téléphone au 
026 305 15 26 (temps d’attente possible car la 
ligne est souvent surchargée).

☛	 Vous n’avez pas besoin d’apporter de photo, 
celle-ci est prise sur place.

Passeport + carte identité : adulte CHF 158.00 
pour 10 ans et enfant CHF 78.00 pour 5 ans

SUBSIDES POUR LA RÉDUCTION DES 
PRIMES D’ASSURANCE-MALADIE EN 2025

Afin	de	permettre	à	l’ensemble	de	la	population	d’assu-
mer le paiement des primes d’assurance-maladie de 
base, la Confédération et les cantons distribuent des 
subsides permettant de diminuer le montant de la prime 
payée par les personnes de condition économique mo-
deste.

Des informations détaillées sur l’octroi des subsides à 
l’assurance-maladie	peuvent	être	obtenues	auprès	de :	

☛	 l’administration communale au 026 656 90 91
☛	 de la Caisse cantonale de compensation AVS au 

026 426 77 00
☛	 sur le site de la caisse cantonale de compensation 

AVS https://www.ecasfr.ch/ 

Les demandes de subsides peuvent être faite en ligne 
https://www.ecasfr.ch/fr/Assurances/ 
Reduction-des-primes-d-assurance-maladie/ 
Reduction-des-primes-d-assurance-maladie.html 
ou également à votre disposition auprès de l’adminis-
tration communale.

OBLIGATION DE COTISER À L’AVS/ AI/APG 

Qui doit cotiser ? Toutes les personnes qui exercent 
en Suisse une activité lucrative dépendante ou indé-
pendante ou qui y ont leur domicile civil sont tenues de 
payer des cotisations AVS/AI/APG. 

En 2024, ce sont les personnes actives nées en 2006 
qui entrent dans le cercle des cotisants. Les personnes 
sans activité lucrative sont tenues de payer les cotisa-
tions	AVS/AI/APG	dès	le	1er	janvier	qui	suit	le	20e	anni-
versaire.	L’obligation	de	cotiser	prend	fin	au	moment	où	
elles	atteignent	 l’âge	ordinaire	de	 la	 retraite.	Ainsi,	 les	
bénéficiaires	de	retraite	anticipée,	les	chômeurs	en	fin	
de droit, les étudiants, les personnes en incapacité de 
travail	 de	 longue	 durée	 et	 les	 invalides	 qui	 n’exercent	
pas d’activité lucrative doivent s’annoncer sans tarder 
à la Caisse cantonale de compensation de leur domicile, 
afin	de	payer	des	cotisations	AVS/AI/APG	et	de	bénéfi-
cier, le moment venu, d’une rente AVS ou AI complète. Il 
en va de même pour les personnes non actives dont le 
conjoint	exerce	une	activité	lucrative	au	sens	de	l’AVS.	
Les lacunes de cotisations peuvent entraîner une ré-
duction des rentes.
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Autorisations et 
permis de construire
PERMIS DE CONSTRUIRE CANTONAUX

CG ImmoInvest SA, démolition d’une ferme et 
construction	 de	 deux	 habitations	 collectives	
avec parking souterrain, Siviriez

Hetemi Labinot et Mimoza, démolition du caba-
non de jardin et construction d’un couvert à voi-
tures	et	d’un	réduit	extérieur,	Prez-vers-Siviriez

Dematraz Christophe, construction d’une sta-
bulation libre avec fosse à lisier, stockage de 
fourrage et hangar, Chavannes-les-Forts

Société coopérative de laiterie de Prez-vers-Si-
viriez, agrandissement de la cave à fromage 
existante	en	sous-sol	et	création	d’un	escalier	
intérieur,	Prez-vers-Siviriez

ImmoUnic Sàrl, construction d’un immeuble 
de	 8	 appartements,	 avec	 PAC	 air-eau,	 garage	
et	 panneaux	 photovoltaïques,	 avec	 démoli-
tion d’une villa et d’un cabanon de jardin, Cha-
vannes-les-Forts

Vicore SA, déplacement de 4 cases de station-
nement, création d’une place d’attente pour 
camions de livraison en tout-venant et créa-
tion d’un socle en béton pour banc d’essai de 
pompes à chaleur, Siviriez

Clerc Roger, construction d’une place de lavage 
pour	les	besoins	de	l’exploitation	agricole,	Villa-
raboud

Deschenaux François et Roxane,	modification	
du	 permis	 de	 construire	 n°	 2022-5-00054-O,	
transformation de la fosse à lisier en couvert 
pour 3 véhicules, suppression du couvert et 
du mur de soutènement initialement prévu, 
Prez-vers-Siviriez

PERMIS DE CONSTRUIRE COMMUNAUX

Chollet Eric, remplacement d’une chaudière à 
mazout	par	une	PAC	air-eau,	Prez-vers-Siviriez

Maillard Eric, construction d’un couvert, Siviriez

Bosson Jean-Yves, création d’une pergola avec 
stores, Siviriez

Clerc Baptiste, remplacement du système de chauffage 
à mazout par une pompe à chaleur air-eau, Villaraboud

Eggs Xavier,	 Implantation	 de	 panneaux	 solaires	 photo-
voltaïques,	Villaraboud

Société de tir sportif de Chavannes-les-Forts, mise en 
place d’une pompe à chaleur air-eau, Chavannes-les-
Forts

Wicht Christophe et Françoise, remplacement de la 
chaudière	à	mazout	en	pompe	à	chaleur,	Prez-vers-Sivi-
riez

Immo Dof SA,	construction	d’un	escalier	extérieur	et	de	
sauts-de-loup, Siviriez

Bürgy Dominique et Florence, construction d’un couvert 
à voitures, Siviriez

Stolliqi Gezim,	 changement	 d’affectation	 sans	 travaux	
d’un bureau en studio, Siviriez

AUTORISATIONS COMMUNALES – POSE DE 
PANNEAUX SOLAIRES PHOTOVOLTAÏQUES

Bosson Florian, Villaraboud

Equey François et Monique, Chavannes-les-Forts

Currat Jean-François et Annick, Siviriez

Pereira de Lemos António Jorge et Marques Pereira de 
Lemos Carine, Siviriez

Sudan Damien et Joséphine, Siviriez

Bérard François, Siviriez

Raboud Paul, Siviriez

Clerc Baptiste, Villaraboud

Gilliard Damien et Déborah,	Prez-vers-Siviriez

Baudois Pierre et Eliane, Siviriez

Donzallaz Fabrice et Nathalie, Siviriez

Donnet Laura, Siviriez

Thalmann Marc et Pierrette, Chavannes-les-Forts

Bessire Pascale,	Prez-vers-Siviriez

Donzallaz Jean-François, Siviriez

Pinto Navarro Ricardo,	Prez-vers-Siviriez

 
Liste arrêtée au 17.10.2024
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90 ANS90 ANS – MADAME LISELOTTE LAGGER

Chère Madame Lagger, 

C’est avec une grande joie et une immense ad-
miration que nous sommes réunis aujourd’hui 
pour célébrer vos 90 ans. Vous êtes une ci-
toyenne dont le parcours est un véritable témoi-
gnage de courage, de dévouement et d’amour 
pour la vie. 

Madame Lagger, vous êtes née le 21 août 1934 
à	Berthoud,	dans	le	canton	de	Berne,	deuxième	
d’une	 fratrie	 de	 six	 enfants.	 Très	 jeune,	 vous	
avez été élevée par vos grands-parents mater-
nels	à	Steffisburg,	où	vous	avez	appris	la	valeur	
du travail et la beauté de la nature en participant 
aux	 activités	 de	 la	 ferme,	 notamment	 en	 gar-
dant les vaches.

Après	 avoir	 terminé	 votre	 scolarité	 par	 deux	
années en internat, vous avez pris un nouveau 
départ le 1er mai 1951, en arrivant à la ferme de la 
Montagne de Lussy à Romont pour y faire un ap-
prentissage	de	paysanne.	Votre	sérieux	et	votre	
dévouement ont été récompensés par une bril-
lante	réussite :	vous	avez	terminé	deuxième	de	
votre canton.

C’est également à Romont, le 8 août 1953, 
que vous avez rencontré celui qui deviendra 
l’amour de votre vie, Armand Lagger, lors de 
la renommée Bénichon. Un véritable coup de 
foudre qui ne vous a jamais quitté. Ensemble, 
vous avez traversé des décennies de vie com-
mune, en commençant par travailler chez un 
vigneron à Bourdigny avant de revenir à Cha-
vannes-sous-Romont où vous vous êtes mariés.

Vous avez fondé une belle famille, avec la nais-
sance	 de	 vos	 quatre	 enfants  :	 Éric,	Micheline,	
Jean-Yves, et Yvan. Votre parcours familial est 
marqué par plusieurs déménagements jusqu’à 
ce que vous posiez vos valises à Chavannes-
les-Forts en novembre 1971. Là, dans une petite 
fermette que vous avez acquise, vous vous êtes 
investie	sans	relâche	dans	les	travaux	de	réno-
vation, sans jamais perdre votre passion pour la 
vie au grand air. Vous vous occupiez de la ferme, 
des	animaux,	et	preniez	soin	de	votre	jardin	avec	
une énergie et une détermination admirable.

Votre	passion	pour	les	animaux	s’est	manifestée	
également par votre engagement dans l’élevage 
de chiens, d’abord des Bergers Allemands, puis 
des Malinois, tout en participant activement au 
club cynologique de Romont.

Lorsque vos enfants 
ont quitté le nid, vous 
avez entrepris de 
découvrir le monde. 
Alors que votre mari 
Armand préférait res-
ter près de la maison, 
vous avez parcouru 
les quatre coins de la 
planète, avec une cu-
riosité insatiable et 
un esprit d’aventure. 
Russie, Chine, Mon-
golie, Afrique du Nord, 
Pays	 Nordiques,	 et	
bien d’autres encore 
–	vos	deux	passeports	
pleins en témoignent.

La vie vous a apporté de grandes joies, notam-
ment avec l’arrivée de vos 7 petits-enfants et 
de vos 9 arrière-petits-enfants, mais aussi des 
épreuves,	comme	la	perte	de	votre	cher	époux	
en juin 2010. Malgré tout, vous avez continué à 
vous occuper de votre maison et de vos proté-
gés, vos poneys et vos chats, avec la même at-
tention et le même amour.

Aujourd’hui, en dépit du temps qui passe, vous 
continuez	 à	 jouer	 aux	 cartes	 avec	 les	 aînés	
chaque mercredi et à vivre dans votre maison, 
entourée de l’affection de vos enfants et pe-
tits-enfants.	 Vous	 êtes	 un	 exemple	 vivant	 de	
vitalité, de résilience, et d’une vie bien remplie.

Madame Lagger, en ce jour de fête, nous souhai-
tons célébrer non seulement vos 90 ans, mais 
aussi tout ce que vous avez accompli, tout ce 
que	vous	avez	partagé	avec	ceux	qui	 vous	en-
tourent. Votre histoire est une source d’inspira-
tion pour nous tous.

Très chère Madame Lagger, au nom de la Com-
mune,	et	au	nom	de	tous	ceux	qui	ont	la	chance	
de vous connaître, je vous adresse mes plus 
sincères félicitations et vous souhaite encore 
de nombreuses années de bonheur, de santé 
et de sérénité, entourée de votre famille. Nous 
formulons	également	des	vœux	pour	que	vous	
puissiez vivre encore longtemps indépendante 
dans votre demeure. Félicitations à vous qui 
avez su vivre avec simplicité et sagesse. 

Joyeux anniversaire, Madame Lagger !

Commune de Siviriez 
Eliane Clerc, Vice-Syndique
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Anniversaires 2025

102 ANS Ayer Agnès 18 septembre 1923 Villaraboud
98 ANS Giroud Maria 20 octobre 1927 Siviriez

Rouiller Laurence 11 décembre 1927 Prez-vers-Siviriez
95 ANS Simon Marguerite 5 janvier 1930 Siviriez

Deillon Vérène 21 juillet 1930 Siviriez
94 ANS Giroud Gilbert 10 octobre 1931 Siviriez

Von Gunten Irène 20 octobre 1931 Siviriez
Menétrey Paul 5 décembre 1931 Chavannes-les-Forts
Baudois Norbert 8 décembre 1931 Siviriez

93 ANS Maillard Elisabeth 19 avril 1932 Siviriez
Savary Marie-Thérèse 29 mai 1932 Siviriez

92 ANS Conus Denise 7 septembre 1933 Siviriez
Monnard Francis 23 décembre 1933 Siviriez

91 ANS Chassot Pascal 16 février 1934 Villaraboud
Pipoz Marguerite 23 février 1934 Chavannes-les-Forts
Savary Jean-Marie 25 juillet 1934 Siviriez
Lagger Liselotte 21 août 1934 Chavannes-les-Forts
Carrard Monique 13 novembre 1934 Siviriez
Rouiller Adèle 27 novembre 1934 Prez-vers-Siviriez
Coquoz Francis 8 décembre 1934 Siviriez

90 ANS Monney Marie Rose 19 avril 1935 Chavannes-les-Forts
Berset Joseph 3 mai 1935 Siviriez
Menétrey Jéma 7 août 1935 Chavannes-les-Forts
Wicht Régine 6 octobre 1935 Siviriez
Menétrey Simone 18 octobre 1935 Chavannes-les-Forts

85 ANS Dumas Berthe 15 février 1940 Villaraboud
Defferrard Gérard 24 mars 1940 Siviriez
Crottaz Fernand 24 mars 1940 Chavannes-les-Forts
Berset Mireille 22 avril 1940 Siviriez
Longchamp Jean-
Pierre 29 mai 1940 Siviriez

Cardinaux Joséfine 12 juin 1940 Chavannes-les-Forts
Wicht Marguerite 30 août 1940 Prez-vers-Siviriez
Surchat Anne Marie 2 octobre 1940 Siviriez
Monnier Monique 13 décembre 1940 Siviriez
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Fin	de	la	gratification	de	fin	d’étude	ou	
d’apprentissage

En	2017,	le	Conseil	communal	de	Siviriez	a	pris	la	décision	d’octroyer	une	gratification	
de	fin	d’études	aux	jeunes	résidents	légaux	de	la	Commune	lors	de	l’obtention	d’un	Cer-
tificat	fédéral	de	capacité	(CFC)	ou	d’une	maturité	gymnasiale	ou	professionnelle,	un	
diplôme universitaire ou d’une haute école. 

Cependant,	en	raison	des	contraintes	financières	actuelles,	le	Conseil	communal	a	dé-
cidé	de	mettre	un	terme	à	cette	gratification	à	compter	de	janvier	2025.	Les	personnes	
ayant	obtenu	leur	certificat	avant	la	fin	de	l’année	2024	pourront	néanmoins	se	présen-
ter	jusqu’au	30	juin	2025	pour	recevoir	leur	gratification.

Le Conseil communal vous remercie de votre compréhension.

80 ANS Menétrey Joseph 4 février 1945 Villaraboud
Crottaz Huguette 16 février 1945 Chavannes-les-Forts
Martin Michel 22 février 1945 Chavannes-les-Forts
Vial Julianne 10 mars 1945 Siviriez
Chassot Anne Marie 18 mars 1945 Siviriez
Giroud Serge 10 juin 1945 Siviriez
Raboud Paul 14 juin 1945 Siviriez
Macheret Albert 9 juillet 1945 Prez-vers-Siviriez
Giroud Aida 13 juillet 1945 Siviriez
Mauron Romain 16 juillet 1945 Villaraboud
Clot Monique 13 août 1945 Villaraboud
Girard Liliane 20 août 1945 Chavannes-les-Forts
Périsset René 3 septembre 1945 Prez-vers-Siviriez
Carrel Claudine 1 novembre 1945 Siviriez
Minguely Marie Berthe 7 novembre 1945 Chavannes-les-Forts
Donzallaz Jean-Louis 10 novembre 1945 Siviriez
Pochon Jean Marie 11 décembre 1945 Siviriez
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Félicitations à nos jeunes 
citoyennes et citoyens !

Bérard Victor Fils de Marie Noëlle et Jean-Claude Siviriez
Carrard Curtis Fils de Cora Prez-vers-Siviriez
Chobaz Melvin Fils de Nathalie et Christophe Prez-vers-Siviriez
Clerc Amélie Fille de Sandrine Siviriez
Crottaz Noah Fils de Beatrice et Gilles Chavannes-les-Forts
Dawirs Alexandra Fille de Karin et Roland Siviriez
De Oliveira Gadelha Karoline Fille de Kathleen Souza de Oliveira Siviriez
Diday Justine Fille de Sylvia et François Siviriez
Donzallaz Mathis Fils de Nathalie et Fabrice Siviriez
Dousse Mathieu Fils de Martine et Gilles Villaraboud
Dury-Dangreville Clément Fils de Myriam et Thibaud Siviriez
Fogliazza Mattia Fils de Karine Jouanneau Siviriez
Gavillet Alexis Fils de Sophie et Pascal Siviriez
Girard Célestin Fils de Géraldine et Daniel Prez-vers-Siviriez
Guillet Loriane Fille de Sylvie et Jacques Villaraboud
Jaquet Eléa Fille de Jessica Villaraboud
Jaquier Charline Fille de Carole et Laurent Chavannes-les-Forts
Kambourian Léo Fils de Marianne et Stéphane Siviriez
Maillard Amine Fils de Marie Annick et Serge Siviriez
Margueron Grégory Fils de Carine et Daniel Villaraboud
Martins dos Santos Nicole Fille de Tatiana et Victor Siviriez
Mondain Arthur Fils de Mélanie et Guillaume Siviriez
Ottet Charlotte Fille de Valérie et Sébastien Chavannes-les-Forts
Pina Marques Ana Beatriz Fille de Paula Cristina et António Prez-vers-Siviriez
Putod Naomi Fille de Carole Albinati Chavannes-les-Forts
Reynaud Adeline Fille de Brigitte et David Villaraboud
Richoz Mathieu Fils d’Annick et Serge Chavannes-les-Forts
Rodrigues Gaspar Simão Fils de Célia Maria et Jaime Chavannes-les-Forts
Roulet Loïc Fils de Pierre-Alain Prez-vers-Siviriez
Ruge Rebelo Samuel Fils de Sónia et Luis Miguel Chavannes-les-Forts
Schnorf Cyril Fils de Myriam et Lionel Chavannes-les-Forts
Sousa Carvalho Gonçalo Fils de Maria Manuela et Luís Vitor Siviriez
Sudan Laurie Fille de Joséphine et Damien Siviriez
Telaku Era Fille de Naile et Afrim Chavannes-les-Forts
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Aide	en	soins	et	accompagnement	AFP 1

Aide-peintre	AFP 1

Assistant/e socio-éducatif 4

Assistant en soins et santé 
communautaire 3

Automaticien 2

Carrossier-peintre 1

Charpentier 3

Coiffeuse 1

Conducteur de véhicules lourds 1

Constructeur d’appareils industriels 1

Constructeur de routes 1

Cuisinier 1

Dessinateur 1

Dessinateur-constructeur sur métal 1

Dessinateur-constructeur industriel 1

Electricien de montage 2

Electronicien 2

Electronicien en multimédia 1

Employé/e de commerce 1

Employé	en	cuisine	AFP 1

Gestionnaire	du	commerce	de	détail 2

Installateur-électricien 2

Installateur-sanitaire 2

Laborantin 1

Logisticien 1

Maçon 2

Mécanicien en machine agricole 2

Mécanicien en maintenance 
d’automobiles 1

Mécatronicien d’automobiles 2

Menuisier 3

Monteur frigoriste 1

Agriculteur
(Didier Carrel)
(Marc	Oberson)
(Guy	Chassot)

Assistant en soins et santé 
communautaire 
(Foyer	Notre-Dame	Auxiliatrice) 3

Boucher-Charcutier
(Boucherie Jaquier Sàrl) 1

Boulanger-pâtissier-confiseur
(Boulangerie Clément) 1

Charpentier
(Giroud	&	Terrapon	SA)
(Dumas Frédéric Sàrl)

4
2

Carrossier-peintre
(Garage-Carrosserie	de	la	Glâne	Sàrl) 1

Ebéniste
(Steinhauer SA) 1

Employé en industrie laitière AFP
(Fromagerie Sallin Sàrl, Villaraboud) 1

Mécanicien en maintenance 
d’automobiles 
(Garage-Carrosserie	de	la	Glâne	Sàrl) 1

Technologue du lait
(Fromagerie Sallin Sàrl, Villaraboud) 1

APPRENTIS/ES EN FORMATION DUALE 
DE NOTRE COMMUNE 2023/2024

ENTREPRISES FORMATRICES 
DE NOTRE COMMUNE 2023/2024

Formation professionnelle

Planificateur	électricien 1

Professionnel	du	cheval 1

Polygraphe 1

Spécialiste en restauration 1

Technologue du lait 5
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Sécurité	routière :	
tout est une 
question de visibilité
Plus	de	visibilité sur la route	signifie	plus	de	sé-
curité car on voit moins les couleurs et les dé-
tails lorsque la nuit tombe ou que la visibilité est 
mauvaise. La journée aussi, être plus visible, 
c’est être plus en sécurité. Quel que soit votre 
moyen de locomotion, rendez-vous visible.

Pour	votre	sécurité :
• Portez	 des	 vêtements	 clairs,	 des	 couleurs	
vives	 et	 des	 éléments	 réfléchissants,	 que	
vous soyez à vélo classique ou électrique, à 
moto ou à pied.

• Équipez	 votre	 vélo	 de	 phares	 et	 de	 réflec-
teurs.

• En	voiture,	à	moto	ou	à	vélo	électrique :	allu-
mez les phares et nettoyez-les régulièrement.

• À trottinette, en planche à roulettes, etc., uti-
lisez un éclairage lorsque la nuit tombe ou que 
la visibilité est mauvaise.

Piétons et coureurs
Au crépuscule, de nuit ou lorsque la visibilité 
est mauvaise, les personnes vêtues de couleurs 
sombres	 passent	 vite	 inaperçues.	 Porter	 des	
vêtements clairs réduit ce risque, en multipliant 
par	 deux	 la	 distance	 à	 laquelle	 on	 est	 visible	
dans l’obscurité.
Les	 éléments	 réfléchissants	 sont	 encore	 plus	
efficaces	à	cet	égard :	ils	multiplient	cette	dis-
tance par trois, et même par quatre ou cinq 
lorsqu’ils	 prennent	 la	 forme	 de	 bandes	 réflé-
chissantes portées au bras ou à la cheville.
Les personnes qui se déplacent à pied se 
rendent plus visibles en portant des vêtements 
clairs	 et	 des	 éléments	 réfléchissants.	 De	 jour	
également, les couleurs claires et voyantes per-
mettent d’être plus visible.  

Être visible à trottinette, en planche à roulettes 
ou sur tout autre engin assimilé à un véhicule
Lorsque l’on fait de la trottinette, de la planche à 
roulettes ou du roller sur les pistes cyclables ou 
la chaussée de nuit ou quand la visibilité est mau-
vaise, on doit s’équiper ou équiper son véhicule 
d’une lumière blanche à l’avant et rouge à l’ar-
rière. Et, là encore, les vêtements clairs et le ma-
tériel	réfléchissant	augmentent	notre	visibilité.

Être visible à vélo (classique ou électrique)
La	loi	prescrit	un	éclairage	et	des	réflecteurs	à	

l’avant	et	sur	 les	pédales,	à	 l’exception	des	pé-
dales de course, de sécurité et autres pédales 
de	ce	type.	Pour	être	encore	plus	visible,	optez	
pour:

• Des catadioptres sur les rayons ;
• Des	pneus	réfléchissants	;
• Des vêtements clairs, des couleurs vives et 
des	éléments	réfléchissants,	par	exemple	un	
gilet	de	sécurité	ou	des	gants	réfléchissants	;

• Des	accessoires	réfléchissants,	par	exemple	
un brassard ou une bande à la cheville.

Par	ailleurs,	depuis	le	1er	avril	2022,	tous	les	uti-
lisateurs de vélos électriques de Suisse doivent 
rouler	avec	les	feux	allumés,	même	de	jour.

Être visible en voiture ou à moto
En	Suisse,	l’obligation	de	circuler	avec	les	feux	al-
lumés de jour n’est pas seulement valable pour les 
vélos électriques, mais aussi pour toutes les voi-
tures et les motos. Cette mesure permet de voir 
plus facilement les autres usagers de la route et 
de	mieux	évaluer	la	distance	et	la	vitesse.

Importance du port d’un casque de vélo pour 
les enfants
En cas d’accident, les casques de vélo peuvent 
offrir une protection contre de graves blessures 
à la tête. C’est pourquoi, il est particulièrement 
important que les enfants en portent un. Non 
seulement	ceux-ci	courent	un	risque	d’accident	
spécialement élevé, mais ils sont également 
très	exposés	aux	blessures	à	 la	tête.	Pourtant,	
un quart des enfants en Suisse circulent encore 
sans casque.

Pour	les	enfants,	le	port	d’un	casque	de	vélo	est	
particulièrement important. En effet, en raison 
de leur stade de développement et du manque 
d’expérience,	ils	ne	sont	pas	encore	sûrs	dans	la	
circulation routière, ne sachant pas encore éva-
luer	correctement	les	situations	de	trafic	ni	les	
dangers. Ils courent donc un plus grand risque 
d’accident que leurs aînés.

Chez les jeunes enfants, le risque de blessures 
à	 la	tête	est	en	outre	extrêmement	élevé.	Cela	
est dû à la conjonction entre la taille et le poids 
particulièrement élevés de leur tête et le niveau 
de développement comparativement faible des 
muscles	de	 la	 tête	et	de	 la	nuque.	Par	ailleurs,	
les	os	de	leur	crâne	sont	moins	durs	et,	partant,	
plus fragiles.

Le	port	d’un	casque	est	un	moyen	simple	et	effi-
cace de réduire la probabilité d’une blessure à la 
tête en cas d’accident.
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Projet	sur	l’assainissement	de	
l’éclairage public
Dans	un	esprit	d’économie	d’énergie,	de	réduction	de	pollution	lumineuse	et	grâce	
à	la	technologie	actuelle	permettant	de	nombreux	scénarios	de	réduction	d’éclai-
rage, il n’était plus envisageable de maintenir l’éclairage à sa pleine intensité du-
rant toute la nuit. 

En	effet,	le	volume	de	trafic	est	fortement	réduit	au	cœur	de	la	nuit	sur	la	majorité	
des routes suisses. Il est donc tout à fait logique de réduire l’intensité de l’éclairage 
en conséquence.  

La Commune de Siviriez a choisi un système qui permet la programmation de ré-
ductions	ou	d’extinctions.	Actuellement,	 la	 luminosité	est	 réduite	à	50	%	sur	 les	
routes	vouées	au	trafic	et	à	20	%	sur	 les	autres	routes.	Au	plus	 tard	en	2028,	 la	
Commune devra éteindre complètement son éclairage public. 

Par	contre,	il	faut	savoir	que	dans	le	canton	de	Fribourg,	il	est	obligatoire	de	main-
tenir l’éclairage des passages piétons tout au long de la nuit. La coupure complète 
ne	pourra	donc	pas	se	faire	aux	endroits	où	se	trouvent	des	passages	pour	piétons.

En	conclusion,	le	système	d’abaissement	ou	d’extinction	est	choisi	en	fonction	de	
la	classification	de	la	route,	de	l’utilisation	de	la	route	et	des	potentiels	d’économie.

Avec	le	programme	de	gestion	proposé,	aucune	extinction	ou	abaissement	n’est	
irrémédiable.	Si	un	problème	survient	sur	une	route	où	est	prévu	une	extinction,	le	
système proposé permet de changer rapidement de programmation.

Le projet est terminé depuis juin 2024. Il a coûté CHF 472’363.00 (selon devis) pour 
un	budget	planifié	de	CHF	630’000.00.

Commune de Siviriez
Denis	Orange,	Conseiller communal

Source :	https://www.bfu.ch/fr/conseils/visible-sur-la-route	
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Fête 
nationale
Nous tenons à remercier chaleureusement le 
Ski-Club de Siviriez qui nous a accueillis cette 
année en lieu et place de la salle de gym pour 
une soirée récréative et étoilée ! 

Connectés.ées à nos applications prévision-
nelles, nous avions envisagé plusieurs scéna-
rios,	mais	grâce	à	nos	pensées	positives,	nous	
avons	pu	profiter	d’une	soirée	idéale	!

Installés.ées	 devant	 la	 salle	 de	 gym	 à	 l’exté-
rieur,	musique,	feux	de	bois	au	brasero,	fanfare	
paroissiale et DJ furent de la partie pour nous 
divertir.

L’orateur du jour n’était autre que notre préfet 
M. Valentin Bard, qui nous a fait l’honneur de sa 
présence.	Messieurs	René	Gobet	et	Blaise	Grand	
se sont partagés le mot de bienvenue avec les 
remerciements	aux	organisateurs.	Tous	 les	 in-
tervenants se sont succédé pour nous donner 
un message fédérateur.

Avec la Commission culture, sports, loisirs 
et jeunesse, nous avons cherché à innover 
en termes d’animation de fête nationale sans 
feux	 d’artifice	 et	 nous	 avons	 pu	 vivre	 un	 mo-
ment solennel sous les joutes de la compagnie 
«	Fournaise	»	diffusée	par	 les	Six	pompes	festi-
val.

Les	jeux	de	feu	et	mise	en	scène	furent	un	régal	
pour	nos	yeux.	

Commune de Siviriez
Tania Dumas, Conseillère communale

20 ans de fusion de 
la Commune Siviriez
Après des mois de préparation, ENFIN ce jour 
de fête tant attendu est arrivé et nous avons pu 
le	VIVRE	pour	de	VRAI	…	Avec	et	pour	VOUS	!

C’est que le groupe d’organisation l’a rêvé, ima-
giné et y a œuvré avec cœur et engagement 
pour vous proposer une fête à l’image de notre 
commune, et de ses habitants.es, audacieuse, 
dynamique et solidaire !

Certes,	 nous	 étions	 novices	 et	 le	 défi	 fut	 de	
taille ! 

Je remercie ici de tout cœur mes collègues du 
groupe d’organisation, Eliane, Denis, Martine, 
Pierre-Alain	et	Thibaud	qui	ont	fait	preuve	d’un	
enthousiasme sans faille ! Je remercie égale-
ment mes collègues, de la Commission, culture, 
sports, loisirs et jeunesse, et du Conseil com-
munal	 qui	 ont	 soutenu	 ce	 projet	 ambitieux	!	
Nous remercions le Comité d’organisation des 
girons 2024 et la Jeunesse de Villaraboud pour 
l’excellente	 collaboration	 et	 pour	 le	 finance-
ment de la cantine et des infrastructures pour 
ce week-end festif. 

Votre présence, celle de nos partenaires de la 
journée,	celle	de	 tous	nos	exposants.es	qui	se	
sont enthousiasmés.ées d’y participer d’une 
manière active témoignent que nous sommes 
la preuve vivante que nous souhaitons vivre 
ensemble des moments privilégiés et fédéra-
teurs !

Les esprits critiques ne manqueront pas de 
souligner les nombreuses heures de travail, 
la coordination et l’entraide de toutes les per-
sonnes qui ont contribuées à cette fête. Même 
si	tout	ne	s’est	pas	déroulé	exactement	comme	
prévu,	 et	 même	 si	 certains	 choix	 auraient	 pu	
être différents, la bienveillance qui nous anime 
saura percevoir et retenir l’ESSENTIEL de cette 
journée  :	 une	 communauté	 engagée,	 motivée	
et solidaire, désireuse de VIVRE des instants 
de	partage	et	de	convivialité,	si	précieux	en	ces	
temps	parfois	incertains	et	anxiogènes.

«	Chaque	 réussite	 commence	 avec	 la	 volonté	
d’essayer	».	 Et	 si	 en	 nous	 levant	 chaque	 ma-
tin,	 on	peut	 se	dire…  :	 «	Rappelle-toi	 combien	
précieux	 est	 le	 privilège	 de	 vivre,	 de	 respirer,	
d’être	heureux…	»	Il	appartient	donc	à	chacun.e	
d’entre nous d’y veiller !
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Au nom du groupe d’organisation, de la Com-
mune de Siviriez, merci d’y avoir contribué et 
d’avoir fait en sorte que, dans notre commune, 
il fait bon vivre. Nous avons pu fêter nos dif-
férences et surtout nos complémentarités ! 
Nous	 étions	 donc	 sous	 EFFUSION	 en	 ce	 jour	
du 21 septembre 2024 !

MERCI de tout cœur.

Vous pouvez retrouver la chronique de la fu-
sion sur notre site internet

https://w w w.siviriez.ch/fileadmin/user_upload/docu-
ments/Navigation_principale/Culture_loisirs_sports/Chro-
nique_20_ans_de_fusion.pdf 

Commune de Siviriez
Tania Dumas, Conseillère communale

 REPAIR    
 CAFÉ
REPAIR CAFÉ C’EST QUOI?
Des ateliers de co-réparation où des bricoleurs 
passionnés partagent leurs savoir-faire avec 
des personnes apportant leurs objets en panne 
afin	de	les	réparer.

RECHERCHE 
DE BÉNÉVOLES
• Vous êtes un as du bricolage 

Vous préférez réparer plutôt que jeter
• Vous souhaitez transmettre votre 

savoir-faire
• Vous avez envie d’aider les autres
• Vous avez un peu de temps à consacrer

Commission de l’énergie et du développent du-
rable de Siviriez

Contact inscriptions bénévoles: 079 581 93 04

Première édition du 12.04.2025
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Des jeunes à découvrir...
ISALINE GOBET ET CORINNE SUARD : DU FOOTBALL AU 
FUTNET AVEC DES AMBITIONS POUR 2025

Connaissez-vous le futnet ? Non, il ne s’agit pas du dernier jeu né sur la toile. Avec Corinne Suard et 
Isaline Gobet, deux jeunes de notre Commune, vous allez découvrir un sport, pas forcément très connu, 
qu’elles pratiquent au plus haut niveau. Isaline et Corinne nous emmènent sur un terrain de futnet.

C’est quoi le futnet ?
Définition	 pour	 commencer  :	 le	 futnet	 est	 un	
sport de balle qui se joue principalement en 
salle. Connu aussi sous le nom de foot-tennis, 
ce sport se pratique sur une surface de jeu 
équivalente	au	volley	et	se	joue	avec	un	filet	de	
tennis	d’une	hauteur	de	1,10	m.	On	peut	jouer	en	
solo, duo ou trio.  Il n’est pas possible de toucher 
2 fois le ballon de suite sans qu’un autre coéqui-
pier le touche, hormis en solo bien évidemment. 
Le ballon ne peut également pas toucher 2 fois 
de suite le sol. Les matchs se jouent en sets, 
comme au tennis. Le premier à 15 points a ga-
gné.

Du football au futnet…
Isaline et Corinne ont suivi pratiquement le 
même chemin pour arriver au futnet. Football 
dès 6-7 ans, puis elles sont montées dans les 
classes de juniors jusqu’en actives en jouant 
toutes	 les	 deux	 en	 première	 ligue	 au	 FC	 Vuis-
ternens-Mézières,	club	qui	a	le	mieux	développé	
une section féminine dans la région.

Toutes	deux	ont	découvert	le	futnet	lors	d’un	en-
traînement de football. Corinne a pratiqué cette 
discipline	dès	l’âge	de	12	ans	et	elle	s’est	adon-
née au football et au futnet pendant de nom-
breuses	 années.	 Elle	 précise  :	 «	Ce	 sont	 deux	
sports complémentaires. L’un se joue d’avril à 
octobre et l’autre se joue d’octobre à avril. Le 
futnet améliore énormément la technique et le 
touché	de	balle. »

Entraînements et conseils
En général, un entraînement hebdomadaire 
dure 2h. Il se déroule comme suit : échauffe-
ment	 individuel	 pendant	 10-15	 minutes,	 exer-
cices en commun durant environ 45 minutes, 1 
heure de jeu.

Les	qualités	nécessaires	pour	jouer	au	futnet :	
avoir déjà touché du ballon (plus facile à ap-

prendre), souplesse, vivacité, esprit collectif...
Le	message	des	deux	championnes	à	celles	et	
ceux	qui	ont	envie	de	jouer	au	futnet.	«	Si	vous	
aimez le football, si vous aimez la compétition, 
le futnet est le sport parfait pour combler la sai-
son hivernale du football. Vous allez gagner en 
technique de balle, en souplesse et être prêt(e) 
physiquement	pour	la	reprise	du	foot. »

Un palmarès impressionnant et des objectifs 
élevés pour 2025
Championnes suisses : 2017, 2018, 2019, 2020, 
2021, 2022, 2023, 2024, médaillées d’argent au 
championnat du monde de triple en 2021 et en 
2023, médaillées de bronze au championnat du 
monde en triple en 2019, médaillées d’argent au 
championnat du monde en double en 2021, mé-
daillées de bronze au championnat du monde en 
double en 2023. Ce palmarès se passe de com-
mentaire. Il y manque une médaille. Qu’en disent 
les	deux	championnes ?

«	Nous	avons	des	objectifs	 très	clairs	pour	 les	
prochains championnats du monde qui auront 
lieu	fin	2025.	Nous	allons	être	séparés	un	cer-
tain temps car Isaline voyage. Je (Corinne) vais 
beaucoup m’entraîner avec les autres joueuses 
de l’équipe suisse. Isaline va facilement se ré-
intégrer au groupe lors de son retour. Elle est 
une pièce forte de l’équipe, nous avons besoin 
d’elle.	»	

Isaline et Corinne côté face
Isaline pratique le métier de physiothérapeute 
et elle fait actuellement une pause avec un 
voyage au Népal. Quant à Corinne, c’est dans 
une pharmacie qu’elle s’épanouit en tant qu’as-
sistante.

Loisirs et engagement dans les sociétés
Isaline  :	 «	J’aime	 combiner	 d’autres	 activités	
sportives à côté du futnet, comme la course à 
pied, le vélo, le ski et tout ce qui peut s’apparen-
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ter à faire du sport entre amis. 
J’affectionne aussi particu-
lièrement de passer du temps 
dans la nature, à la montagne 
ou à ramasser des champi-
gnons	avec	mon	fidèle	acolyte	
à	4	pattes. »

Corinne :	«	Je	suis	très	inves-
tie dans le futnet. Je fais par-
tie du comité de mon club, le 
FT	 GUS,	 ainsi	 que	 du	 comité	
de l’ASFT (Association suisse 
de futnet). J’aime également 
pratiquer d’autres sports avec 
mes amis comme la course à 
pied,	le	paddle,	le	ski… »

Les	 deux	 filles	 apprécient	 de	
vivre dans une commune qui 
offre plusieurs événements 
à ses habitants. En revanche, 
pour le moment, elles ne 
pensent pas s’engager.

Portrait chinois en duo
Si vous étiez…

Isaline Corinne
une	fleur	: un tournesol une rose

un animal : un guépard un lion

un mets : un poke bowl une pizza

une chanson : Si No Estàs, 
Inigo Quintero

El mismo Aire, 
la Konga

un	film	: Dirty Dancing A star is born

une	pièce	de	théâtre	: The Lion King ...

Les rêves de nos sportives
Isaline :	«	Voyager	autour	du	monde	et	décrocher	 l’or	au	cham-
pionnat	du	monde. »

Corinne :	«	Etre	championne	du	monde	de	Futnet. »

Merci à Corinne et Isaline pour leur contribution à la Chronique de 
Siviriez.	On	 leur	souhaite	beaucoup	de	satisfactions	dans	 leurs	
activités	et	surtout	que	leur	rêve	se	réalise	en	2025 !

Corinne Isaline
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Ils ont marqué nos villages…

LA FAMILLE OVERNEY: 33 ANS À LA BOULANGERIE-ÉPICERIE DE SIVIRIEZ

C’est en 1991, que la famille Overney a commencé son activité à la boulangerie-épicerie de la route d’Ur-
sy à Siviriez. Un bail de 33 ans s’est achevé au début de l’été. Retour sur une tranche de vie au service de 
Siviriez et de ses habitants. 

Jean-Daniel indique que depuis tout petit il s’est intéressé à la boulangerie. Même s’il a passé son 
enfance à Bulle, il se souvient que chaque fois qu’il se rendait à Cerniat, il allait jeter un coup d’œil 
dans	 le	 laboratoire	du	boulanger	qui	s’appelait	Gaston.	Son	école	obligatoire	 terminée,	c’est	 tout	
naturellement qu’il s’est lancé dans un apprentissage de boulanger. Après avoir œuvré 7 ans comme 
ouvrier à Broc, c’est donc en 1991 qu’il s’est retrouvé à Siviriez avec son épouse Antonella.

Antonella avait un CFC de vendeuse et elle travaillait dans la vente de vêtements à la Migros. A leur 
arrivée	à	Siviriez,	les	époux	Overney	ont	la	joie	d’accueillir	leur	deuxième	enfant,	David.	Entre	le	dé-
ménagement et l’accouchement, tout n’est pas simple et Antonella se souvient qu’elle était encore 
à	la	tâche	dans	le	magasin	à	quelques	heures	de	l’heureux	événement.	De	plus,	le	couple	déménage	
trois	fois	de	1991	à	1993	avant	de	s’installer	définitivement	dans	la	boulangerie-épicerie.	

Durant	deux	ans,	Jean-Daniel	a	travaillé	avec	son	frère	mais	il	s’est	avéré	assez	rapidement	que	le	
roulement	n’était	pas	suffisant	pour	faire	vivre	deux	familles.	Depuis	1993,	Jean-Daniel	et	Antonella	
ont donc repris en duo la bonne marche du commerce.

C’est	en	solitaire	que	Jean-Daniel	pratique	son	métier,	« un	beau	métier	qui	demande	persévérance	
et	endurance. »	Heureux	dans	son	laboratoire,	il	a	la	chance	d’être	un	petit	dormeur,	ce	qui	lui	permet	
de suivre les diverses activités de ses trois garçons, actifs dans divers sports. Ce n’est pas toujours 
facile	quand	l’horaire	de	travail	se	décompose	en	deux	tranches :	de	23h00	à	10h00	et	de	16h00	à	
18h00.	En	général,	Jean-Daniel	confectionne	une	dizaine	de	sortes	de	pâtes.	Le	boulanger	a	une	
définition	simple	du	bon	pain :	«	C’est	lorsque	le	soir	le	rayon	est	vide.	Faut	croire	que	le	pain	était	
bon ! »

Le	mot	vacances	n’a	pas	toujours	été	présent	dans	le	vocabulaire	des	Overney.	Le	magasin	a	fonc-
tionné très longtemps 7 jours sur 7 et une fermeture hebdomadaire tout comme les vacances ont été 
instaurées il y a 3 ans seulement.

A	l’heure	du	bilan,	Antonella	garde	un	souvenir	lumineux	de	ses	rencontres	au	magasin.	Elle	a	tou-
jours eu une très bonne relation avec ses clientes et ses clients. Elle évoque avec un peu de nostalgie 
mais	surtout	avec	le	sourire	le	temps	où	des	pensionnaires	du	foyer	venaient	acheter	un	«	litron	de	
rouge	»	qu’ils	camouflaient	dans	les	«	rollis	»	(chariots	sur	lesquels	se	trouvait	la	marchandise	avant	
qu’elle soit déposée au magasin). Lors de la visite suivante, on terminait la bouteille et on pouvait en 
acheter	une	nouvelle	qui	retrouvait	la	même	cachette	!	Autre	souvenir :	Antonella	a	dû,	durant	une	
période, avoir une bonne réserve de crevettes. En effet, un de ses clients venait en acheter réguliè-
rement pour nourrir ses chats !
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Malgré un travail intense et continu, le boulanger a pu se ressour-
cer dans les sorties à moto, une passion qui l’habite depuis ses 
18 ans. C’est ainsi que le couple a effectué plusieurs voyages en 
Amérique parcourant 30 des 50 états des USA. Dans la cuisine 
familiale, toutes les plaques d’immatriculation des états visités 
évoquent des découvertes passionnantes. 

A l’heure de la retraite, Jean-Daniel estime que le métier de bou-
langer n’a plus l’attrait qu’il avait au siècle passé, en raison des 
horaires de travail évidemment, mais aussi parce que les modèles 
commerciaux	ont	évolué.	Les	grandes	surfaces	et	l’alimentation	
industrielle prennent bientôt toute la place. En Suisse, on compte 
environ 50 boulangeries qui disparaissent chaque année !

Antonella et Jean-Daniel ont entamé leur retraite depuis 
quelques	mois.	Leur	premier	petit	fils,	Liam,	illumine	leur	quoti-
dien. A noter que sa grand-maman, d’origine italienne, a pris le 
parti de lui parler sa langue maternelle. Et à 2 ans, Liam pratique 
déjà avec une certaine aisance le français et l’italien. Il s’adresse 
à	sa	grand-maman	en	 lui	disant  :	«	Nonna	».	Outre	ce	 rôle	bien	
agréable	de	grands-parents,	les	jeunes	retraités	vont	profiter	de	
sorties à moto beaucoup plus nombreuses, Jean-Daniel appré-
ciant	également	les	sorties	quotidiennes	avec	son	chien	O’Neill.

A l’heure de tourner la page, il est encore temps de remercier la 
famille	Overney	pour	tout	le	travail	accompli	au	service	de	la	po-
pulation de Siviriez, un labeur conduit en toute discrétion et avec 
passion.
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FAMILLE JAQUIER, BOUCHER DE PÈRE EN FILS

Rencontre avec Laurent JAQUIER, 47 ans, patron de la boucherie JAQUIER, commerce familial implanté 
depuis de nombreuses années à Siviriez

Trois générations au travail dans les mêmes locaux. Une situation pas très courante mais à Siviriez, 
à la boucherie Jaquier, c’est le cas. François, connu aussi sous l’appellation «  Moustache  », son fils 
Laurent, le patron et son petit-fils Pierre travaillent en bonne harmonie au service de la population. On 
peut affirmer que les Jaquier ont le métier dans le sang. Dans le nouveau local de vente, sur une photo, 
on voit François, petit garçon, observant d’un œil attentif comment on bouchoyait dans les années 60. 
Laurent déclare qu’il ne saurait pas faire autre chose que boucher alors que Pierre, le plus jeune, avait 
apporté un tablier de boucher à l’école pour illustrer un objet important pour lui au début de sa 5ème 
année primaire. Bouchers, une affaire de famille pour les Jaquier du Raffour !

Entretien avec Laurent Jaquier

Laurent, explique-nous quand a été fondée la boucherie JAQUIER ?
Mon	père,	François	Jaquier,	âgé	aujourd’hui	de	71	ans,	a	repris	la	boucherie	Marcel	Richon	en	1994	
lorsque celui-ci est décédé. Il avait commencé son apprentissage auprès de M. Richon en 1967 et y 
est toujours resté. 

As-tu un souvenir d’enfance particulier de la boucherie RICHON à l’époque ?
Au	fils	des	années,	mon	père	était	devenu	le	« bras	droit »	de	M.	Richon	et	j’y	venais	souvent.	Je	
faisais un peu de tout.

Dès lors, c’était une évidence pour toi de devenir boucher ?
Bien évidemment. J’ai toujours baigné là-dedans. D’ailleurs, je pense que je ne saurais rien faire 
d’autre…  J’ai commencé mon apprentissage en 1992 avec comme patron, M. Richon, et je l’ai ter-
miné en 1995 avec mon père comme patron. Et j’y suis toujours resté comme mon père.

Quelle qualité faut-il pour devenir pour boucher ? Peux-tu nous décrire la journée ordinaire d’un 
boucher ?
D’abord,	je	pense	de	la	passion	car	c’est	un	métier	« physique ».	On	est	tout	le	temps	debout,	dans	
l ’humidité et on fait de grosses journées de travail. Même si maintenant avec le nouvel outillage, par 
exemple	les	rails,	c’est	moins	dur	qu’avant.	Il	y	a	également	beaucoup	moins	de	travail	en	abattoir.	
En qualité de patron, on ne doit pas compter ses heures et on doit également avoir le contact facile 
et	être	à	l’écoute. Parfois,	certains	clients	nous	racontent	spontanément	leur	vie…

Pour	ma	part,	je	me	lève	à	5	heures	du	matin	et	je	finis	vers	18	–	19	heures.	Je	travaille	un	peu	par-
tout :	je	prépare	la	marchandise	avec	mes	employés,	je	suis	au	magasin	au	contact	des	clients,	je	
m’occupe	de	la	clientèle	extérieure	(sociétés),	je	réponds	parfois	au	téléphone,	etc…

Peux-tu nous décrire l’entreprise aujourd’hui. Combien d’employés ? Le volume de marchandise ?
La	boucherie	compte	aujourd’hui	8	employés,	pas	tous	à	100	% :	2	vendeuses,	2	ouvriers	dont	mon	
fils,	1	apprenti,	1	secrétaire	(mon	épouse),	mon	père	qui	reste	actif	en	effectuant	toujours	les	livrai-
sons et moi-même.

Au niveau de la marchandise, nous achetons dans les abattoirs 6 à 8 porcs par semaine, 1 bœuf tous 
les 15 jours, de la volaille, de l’agneau et du cheval. Nous essayons de travailler essentiellement 
« local ».	Par	exemple,	le	bœuf	vient	d’agriculteurs	de	Siviriez	et	de	Chavannes-les-Forts	et	nous	
vendons	le	porc	sous	le	label	« Porc	d’ici ».	

Le magasin a été rénové cet été. Quels sont les changements principaux qui ont été opérés ?
Le	magasin	a	été	entièrement	refait :	carrelage,	meubles,	vitrine,	etc…	Il	n’avait	pas	été	rénové	de-
puis	environ	40	ans.	Outre	le	fait	de	donner	un	coup	de	jeune,	cela	amène	une	nouvelle	dynamique	
à	l’entreprise	en	général	mais	aussi	aux	employés.	Quant	au	laboratoire,	nous	adaptons	constam-
ment nos machines à l’évolution. 
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Quels sont les défis que devront relever les bouchers à l’avenir ? Comment vois-tu l’avenir de ta 
boucherie ?
Aujourd’hui, avec mes collègues bouchers, nous avons l’impression que la viande est attaquée de 
partout, par les médias, les véganes, etc… La viande est mauvaise pour la santé, trop de sel, trop 
de gras, les bêtes polluent… Heureusement qu’ici nous sommes à la campagne, que les gens sont 
proches	de	la	terre,	qu’ils	sont	plus	« terre	à	terre ».	Pour	remédier	à	cette	mauvaise	image,	nous	
devons nous mettre en avant, travailler avec l’artisanat local, aller auprès des jeunes comme par 
exemple	lors	de	manifestations	telles	que	« Start »	à	Forum	Fribourg.	Le	métier	a	également	évo-
lué,	fini	l’image	du	boucher	plein	de	sang.

Concernant	mon	entreprise,	je	commence	gentiment	à	déléguer	certaines	tâches	à	mon	fils	Pierre,	
22	ans.	Celui-ci	a	fait	son	apprentissage	de	boucher	auprès	de	l’entreprise	LIMAT	à	Prez-vers-No-
réaz,	puis	est	parti	travailler	à	Bâle	durant	1	année	avant	de	revenir	dans	l’entreprise	familiale.	Cette	
délégation	me	permet,	par	exemple,	de	m’investir	en	tant	que	membre	du	comité	des	bouchers	fri-
bourgeois.	Et	avec	mon	fils,	c’est	également	un	avis	supplémentaire	dans	les	décisions	concernant	
l ’entreprise et pour l’avenir, de continuer à investir. 

Peux-tu nous raconter une anecdote que tu as vécu durant ta carrière de boucher ?
J’en	aurais	beaucoup	mais	pas	vraiment	qui	ressortent	de	l’ordinaire.	Par	exemple,	celle	d’un	sta-
giaire venu voir l’abattage d’un animal. Il était devenu blanc d’un coup en voyant tout le sang et avait 
versé. La rapidité avec laquelle cela s’était produit nous avait vraiment surpris. 

Merci	à	Laurent	Jaquier	pour	sa	disponibilité.	Bon	vent	à	la	boucherie	Jaquier	dans	ses	nouveaux	
locaux.

De	gauche	à	droite:	François	(Moustache),	Pierre	et	Laurent	Jaquier
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André	Sugnaux	:	
80ème anniversaire

Peut-être	 avez-vous	 la	 chance	 et	 le	 bonheur	
d’avoir une ou plusieurs œuvres d’André Su-
gnaux	chez	vous	?!!

Eh bien sachez que cet artiste reconnu bien 
au-delà de nos frontières habite notre com-
mune depuis près de 30 ans. Il en est même 
citoyen d’honneur et il a fêté son quatre-ving-
tième anniversaire le 30 novembre dernier !

Vous passez devant ses œuvres peut-être sans 
le	 savoir.	 Il	 a	 réalisé	 la	 mosaïque	 de	 la	 salle	
de gymnastique de Siviriez, celle de la cha-
pelle mortuaire ou encore celle de l’école de 
Prez-vers-Siviriez	 avec	 les	 élèves.	 De	 même,	
un superbe vitrail trône dans l’entrée de cette 
même école. Toutefois, l’œuvre la plus mar-
quante	 est	 peut-être	 le	 chemin	 de	 Croix	 de	 la	
chapelle	de	Prez	réalisé	en	1990	en	revenant	du	
Caire où il a été confronté à la misère des chif-
fonniers	et	des	lépreux.

Il	nous	a	reçus	chez	lui,	dans	son	atelier	à	Prez	et	
nous a raconté son parcours. Il faudrait toute-
fois bien quelques pages supplémentaires dans 
la chronique pour reproduire son chemin. D’ail-
leurs une biographie illustrée a été écrite par 
Bernard Chollet en 2018 et n’est composée que 
de… 218 pages !!

Pour	ses	80	ans,	un	nouveau	 livre	est	paru	cet	
automne, (environ 600 pages) et vous le trouve-
rez	à	la	librairie	«	La	Rumeur	»	à	Romont.

Le	journal	La	Gruyère	titrait	en	2019,	en	rapport	
avec	 sa	 biographie	 illustrée	 :	 «	Les	 mille	 vies	
d’André	Sugnaux	».	Et	Mousse	Boulanger,	qui	a	
préfacé le livre termine avec cette belle phrase 
:	 «	Si	 la	 petite	 flamme	 de	 l’espérance	 luit	 en-
core	sur	 le	monde,	c’est	grâce	à	 la	générosité,	
la	grandeur	d’âme	rare	d’un	être	comme	André	
Sugnaux	».

Ci-après, un petit résumé de quelques phases 
de ses mille vies…

Enfance
Le goût de la peinture, du dessin et de l’art en 
général est apparu très tôt. André se souvient 
de la boîte de Caran d’Ache, de son père qui des-

sinait sans jamais rien montrer, de sa maman 
également artiste qui confectionnait de belles 
broderies. 

Son enfance est marquée par le décès de sa 
maman	à	l’âge	de	6	ans	et	demi.

A l’école, il était attiré par la bible illustrée et se 
souvient des dessins qu’il réalisait pour l’anni-
versaire du régent. Il se souvient également du 
Curé Terrapon, un féru d’art qui éveille son in-
térêt.

Orphelin	de	mère,	 il	est	placé	chez	des	oncles,	
puis	 chez	une	 tante	 à	Courchavon,	 au	fin	 fond	
de la Suisse, actuellement dans le canton du 
Jura. De là, il est placé en internat à l’Institut 
des	Côtes	au	Noirmont.	Grâce	à	la	bienveillance	
et	aux	encouragements	du	Père	Citherlet,	éga-
lement écrivain, qui comprit rapidement que 
le jeune André n’était pas attiré par la prêtrise, 
mais	 surtout	 par	 l’art	 qu’il	 exprimait	 par	 ses	
dessins, il put découvrir le vitrail par la visite 
de	 l’église	Notre	Dame	de	 la	Prévôté	à	Moutier	
dans laquelle le grand artiste Alfred Manes-
sier	 aménageait	 les	 vitraux.	 Son	 temps	 libre,	

Maman	 et	 son	 enfant	 des	 «	Vieux	 croyants	»	 réfugiés	 dans	 une	 Ethnie	
Yakut Sibérie (2024)
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André le passait à dessiner et à consulter des 
ouvrages d’art, ou encore à admirer la nature 
qui l’imprègne d’une atmosphère propice à la 
création. Son copain Casimir Reynaud l’initie à 
la peinture.

Formation
Contraint à effectuer l’apprentissage d’élec-
tricien même si son père voulait qu’il fasse les 
beaux-arts,	 André	 peint	 constamment,	 égale-
ment durant la nuit.

CFC en poche, André travaille durant quelques 
années	 à	 Zürich,	 Fribourg	 et	 Genève.	 En	 pa-
rallèle, il peint dans un petit atelier et il fait sa 
1ère	exposition	à	Zürich	à	la	Modern	Art	Center	
Gallery.	Tous	ses	tableaux	sont	achetés	par	un	
antiquaire. Cette double activité lui permet de 
gagner	un	peu	d’argent	pour	financer	un	voyage	
à	 Paris	 où	 il	 s’inscrit	 à	 l’École	 nationale	 supé-
rieure	des	beaux-arts	pilotée	par	le	professeur	
et artiste Jean Bertholle dont on peut admirer 
les	 vitraux	 à	 la	 chapelle	 Saint-Léger	 à	 Cour-
nillens.

Ces études parisiennes lui ouvrent des portes 
et le poussent à voyager en Tunisie, au Sahara, 
à	Tahiti	à	la	découverte	de	Paul	Gauguin	dont	il	
admire	 l’œuvre	 ou	 encore	 en	Égypte	 où	 il	 ren-
contre Sœur Emmanuelle.

A	 Paris	 il	 fréquente	 de	 nombreux	 artistes	 et	
grands-maîtres (Bertholle, Bazaine, Manessier, 
Allain…). Il séjourne au séminaire St-Sulpice et y 
réalise	des	vitraux	avec	Léon	Zack.

L’Egypte
Un jour, Sœur Emmanuelle appelle André. C’est 
un ami de l’ambassadeur de Suisse à Tunis 
connu	 par	 André	 Sugnaux	 lors	 d’un	 séjour	 en	
Tunisie qui lui a donné ses coordonnées. Sœur 
Emmanuelle recherchait quelqu’un connaissant 
l’architecture arabe, dans le but de construire 
des maisons dans des quartiers pauvres de Le 
Caire. 

Finalement, ce sont des écoles qui ont été 
construites dans le quartier pauvre du Mokat-
tam par Sœur Emmanuelle sur lesquelles André 
Sugnaux	a	dessiné	des	fresques.	«	Faire	la	plus	
belle	école	du	monde	»	!	La	proximité	avec	 les	
lépreux	a	 inspiré	 le	Chemin	de	Croix	de	 la	cha-
pelle	de	Prez,	et	la	misère,	les	enfants	maltraités	
l’ont beaucoup marqué. Ces différentes réalisa-
tions de fresques gigantesques sur les écoles 
ont duré près de 11 ans. Les grands élèves du 
cercle	scolaire	de	Prez-Chavannes-Villaraboud	
se	souviennent	peut-être	des	diapos	et	des	ex-
plications de tout ce travail par Dédé.

La Russie
C’est suite à la demande de professeurs de 
Paris	 d’aller	 voir	 ce	 qui	 s’est	 passé	 dans	 les	
pays de l’Est dans l’évolution de l’art, qu’André 
prend	connaissance	de	l’art	russe	via	les	exilés	
(Chagall, De Launay…). Il participe à la vie cultu-
relle	russe	à	Paris.	Il	étudie	la	vie	de	Diaghilev	ou	
Strawinsky.	André	Sugnaux	prend	contact	avec	
des professeurs de peinture russes présents à 
Paris.	En	1988,	il	reçoit	une	invitation	de	longue	
durée avec un papier signé des professeurs 
pour	un	séjour	à	St-Petersbourg.	Il	découvre	la	
technique de l’icône avec des moines et suit dif-
férents cours. Il devient membre de l’Union des 
artistes russes (le premier non russe à y être ad-
mis)	et	un	atelier	lui	est	attribué.	Par	la	suite,	il	

L’école	buissonnière	»,	 1999,	détail	de	 la	 fresque	au	collège	
de La Salle, Le Caire
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enseigne	aux	beaux-arts	 la	différence	entre	 la	
conception	 des	 vitraux	 religieux	 d’Occident	 et	
d’Orient.	

Il découvre la problématique des goulags à tra-
vers	 le	musée	 du	Blocus	 de	St-Petersbourg.	 Il	
se passionne pour ce thème et visite différents 
camps de prisonniers et des goulags de Solovki 
à la Kolyma. La Sibérie était la patrie des dépor-
tés, déjà sous les tsars. Il récolte des traces et 
des objets des goulags qu’il ramène en Suisse.  
Ces témoignages poignants ont été offerts au 
Musée	 d’Ethnographie	 de	 Genève	 (MEG)	 et	 fe-
ront	l’objet	d’études	et	d’expositions.	

Un	film	a	également	été	réalisé	par	la	télévision	
suisse	 romande	 en	 Sibérie	 et	 se	 nomme	 «	La	
Trace	».	

Durant tous ses périples, Dédé prend des notes 
afin	d’immortaliser	et	rendre	hommage	aux	vic-
times du régime. Il fait des croquis, s’imprègne 
des atmosphères, qui sont autant d’inspirations 
pour son œuvre picturale. 

Il	a	exposé	dans	plusieurs	musées	à	St-Peters-
bourg ou à Magadan.

Grâce	à	ses	relations	et	en	collaboration	avec	la	
société	 d’animation	 de	 Prez-vers-Siviriez,	 des	
cours	d’icônes	ont	été	donnés	à	l’école	de	Prez	
par	des	artistes	de	St-Petersbourg.	Au	bout	de	7	
jours de travail intensif, les élèves avaient réali-
sé	leur	icône.	Cette	belle	expérience	d’échange	
s’est répétée à 6 reprises.

Conclusion
Il	est	difficile	voire	impossible	de	résumer	l’acti-
vité	et	l’œuvre	d’André	Sugnaux	tant	la	matière	
est immense.

Gérard	 Toffel	 et	 Claude	 Conus	 s’en	 rendent	
compte et prient Dédé de pardonner les nom-
breux	oublis,	mais	 vous	 renvoient	 à	 sa	biogra-
phie	illustrée	«	André	Sugnaux	–	Peindre	l’émo-
tion	»	 aux	 éditions	 de	 L’Aire	 citée	 au	 début	 ou	
à	 son	 nouveau	 livre	 :	 «	André	 Sugnaux,	 Entre	
Suisse	 et	 Sibérie	»	 de	 Philippe	 Clerc,	 aux	 édi-
tions El Viso.

Consultez également son site Internet : 
www.sugnaux-andre.ch

André	Sugnaux	devant	l ’affiche	de	son	exposition	au	Manège	à	
St-Petersbourg	en	2006
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Ils ont servi notre communauté…
PAUL MAILLARD : 8 ANS AU SERVICE 
DE LA COMMUNE DE SIVIRIEZ

Être	Conseillère	ou	Conseiller	 communal	est	devenu	une	 tâche	
complexe	 et	 plus	 forcément	 prisée	 depuis	 le	 début	 du	 21ème	
siècle. Cela demande de la motivation, de l’entregent et aussi une 
certaine	prise	de	hauteur.	Paul	Maillard,	qui	va	quitter	le	Conseil	
communal de Siviriez au 31 décembre 2024, s’est dévoué pendant 
8 ans. Entretien :

Marié	et	père	de	trois	enfants	adultes,	Paul	a	d’abord	été	maçon	
puis	 il	a	obtenu	un	brevet	de	contremaître-maçon	en	bâtiment.	
Avant d’intégrer le Conseil communal, il n’avait pas une vie asso-
ciative très active à Siviriez si ce n’est les activités liées à la sco-
larité de ses enfants.

S’il a été candidat au Conseil communal en 2016, c’est à la suite 
d’une	sollicitation	de	René	Gobet,	futur	Syndic.		«	Cette	fonction	
m’a	toujours	questionné	et	finalement,	j’ai	saisi	cette	opportuni-
té pour accepter la requête tout en pensant ne pas être élu, vu 
que je me trouvais en dernière position sur la liste ! Tout le monde 
pensait	voir	plusieurs	listes	et	finalement,	il	n’y	en	a	eu	qu’une	!	»	

Dicastères et grands projets
De	 2016	 à	 2021,	 Paul	 Maillard	 était	 responsable	 de	 l’aménage-
ment du territoire et des constructions. En 2021, il a laissé les 
constructions et endossé la responsabilité de l’énergie.

	Il	serait	trop	long	de	faire	la	liste	complète	des	divers	projets	conduits	par	Paul	Maillard	durant	son	
mandat.	En	voici	un	bref	résumé	:	Gestion	des	permis	de	construire	et	du	plan	d’aménagement	local,	
développement du futur quartier des Chaussiés, gestion des dangers naturels, aménagement du 
quartier	du	Grand	Clos	à	Prez,	suivi	des	sites	pollués	de	la	commune,	gestion	des	buttes	de	tir,	attri-
bution	des	parchets	communaux,	mise	en	place	du	plan	directeur	des	énergies…

Le	projet	qui	a	demandé	le	plus	d’engagement	de	la	part	de	Paul	Maillard	et	du	Conseil	communal	est	
l’aménagement	de	la	zone	sportive	et	de	la	zone	d’activités	«	En	Jogne	».	Le	Conseiller	communal	
en a eu une connaissance approfondie ce qui lui a permis de mener à bien un projet qu’il a fallu redi-
mensionner pour rester dans le budget prévu. Finalement, c’est un équipement qui apporte un plus 
à	la	Commune	de	Siviriez	et	dont	l’apport	pour	la	jeunesse	est	indéniable.	Le	nom	de	Paul	Maillard	
restera à jamais lié à cette zone sportive dont il pourra suivre l’évolution puisqu’elle est toute proche 
de sa maison familiale.

La gestion du chauffage à distance puis sa vente à la Romande Energie a été un autre gros dossier.

A l’heure du bilan : des grandes satisfactions et quelques déceptions
« De manière générale, j’ai vraiment apprécié cette activité de Conseiller communal. Les différentes 
tâches que j’ai effectuées pour la Commune, et principalement celles liées à mon dicastère, m’ont très 
bien convenu. Je me suis assez rapidement senti à l’aise dans cette nouvelle fonction. 

Un travail conséquent s’est fait pour mieux intégrer les nouveaux logements au tissu bâti existant 
avec la volonté de réduire les indices IBUS notamment en adaptant notre PAL. Malheureusement, nous 
n’avons pas pu concrétiser ces travaux. Pendant toute la démarche, il a toujours subsisté le risque d’une 
demande d’indemnités de la part d’un propriétaire/promoteur pour la réduction de ses droits à bâtir. 
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Jusqu’où engager la collectivité avec cette épée de Damoclès sur la tête ? En définitive, la prudence 
reste de mise, raison pour laquelle ces travaux n’ont pas été finalisés ! »

Des éléments qui facilitent la tâche 
«	Avoir	beaucoup	de	temps	à	disposition	(surtout	en	semaine	et	pas	seulement	le	weekend)	et	saisir	
les	opportunités	qui	permettent	de	se	former	afin	de	mieux	comprendre	et	évoluer	dans	cette	fonc-
tion.	Savoir	se	distancer	d’un	éventuel	échec	dans	 la	finalisation	d’un	dossier.	Ne	pas	craindre	de	
mettre	les	mains	dans	le	cambouis	si	je	puis	dire.	»

Dans	les	difficultés,	Paul	Maillard	cite	le	manque	de	temps	et	d’envie.

Des conseils pour des citoyennes et citoyens intéressés par le Conseil communal
«	Se	dire	dès	le	début	de	la	réflexion	qu’une	personne	n’a	pas	les	compétences	pour	faire	cette	fonc-
tion	me	parait	 faux.	 Il	est	clair	pour	moi	que	tout	nouvel	élu	n’a	pas	 les	compétences	matérielles	
pour	accomplir	cette	tâche.	Tout	simplement	parce	que	le	fait	d’être	élu(e)	pour	la	première	fois	au	
sein	d’un	exécutif	n’apporte	pas	de	savoir-faire.	Il	s’acquiert	surtout	en	pratiquant	!		Cependant,	des	
outils	existent	pour	aider	à	une	meilleure	compréhension	du	système	de	milice	et,	bien	entendu,	un	
investissement	personnel	est	à	 faire	afin	d’apprendre	ce	savoir-faire,	ce	métier.	Malgré	 les	nom-
breux	défis	à	relever,	le	travail	de	milice	reste	à	valoriser	et	à	encourager.		À	chaque	opportunité,	tout	
citoyen devrait prendre le temps de se questionner sur son implication au sein de la collectivité et 
sur les réponses qu’il pourrait apporter. 

Toutefois, je ne sais pas si cette manière de fonctionner tiendra encore longtemps. Et je ne vois pas 
non	plus	comment	la	collectivité	pourrait	fonctionner	autrement	que	par	un	système	de	milice.	»

Des échanges riches
«	Ce	que	je	retiens	de	cette	période	de	ma	vie,	indépendamment	de	l’expérience	acquise,	ce	sont	
les différents échanges avec bons nombres de citoyennes et citoyens de la commune. Au-delà des 
problèmes à gérer, il y a souvent des histoires personnelles, des anecdotes, des récits. Travailler en 
collaboration avec les services de la commune fut également enrichissant. Administration, service 
technique,	voirie,	tous	effectuent	un	travail	conséquent	au	quotidien	pour	la	Commune.	»	

L’avenir de la Commune de Siviriez :
«	Les	 augmentations	 en	 termes	de	 charges	financières	 sont	 en	 hausse	 année	 après	 année.	 Les	
revenus	prennent	 le	chemin	 inverse	ce	qui	péjore	fortement	 la	situation.	Un	exécutif	voudra	tou-
jours	bien	faire	!	Toutefois,	l’évolution	de	notre	société	est	toujours	plus	complexe,	la	collectivité	est	
constamment	sollicitée	pour	répondre	aux	besoins	des	habitants/es.	Les	défis	à	venir	pour	notre	
commune, pour la collectivité en général sont grands. Y répondre de la meilleure des manières pas-
sera	par	un	étalement	des	tâches,	des	priorités	à	fixer,	voire	des	sacrifices.	»

Et	 la	suite…Après	8	années	de	 fonction,	Paul	Maillard	a	donc	décidé	 tirer	sa	 révérence	comme	 il	
l’avait	annoncé	au	début	de	la	législature	2021-2026.	Aux	défis	communaux	succéderont	des	défis	
personnels.	Paul	 s’est	en	effet	 lancé	dans	 l’apiculture	avec	sa	fille	cadette	et	 son	fils.	De	plus,	 il	
profitera	de	son	temps	libre	en	pratiquant	la	moto	et	le	VTT.	Il	espère	aussi	que	l’hiver	prochain	lui	
permettra de faire plus de ski que ces dernières années.

Merci et bonne route
Le dévouement et le travail acharné du Conseiller communal démissionnaire ont considérable-
ment contribué au développement de notre commune. Il laissera un héritage durable. A travers ces 
quelques	lignes,	on	lui	exprime	la	gratitude	de	nos	citoyennes	et	citoyens.	Bonne	route	Paul	!

Dans la prochaine Chronique, la parole à Antonio Molettieri qui quitte également sa fonction de 
conseiller communal au 31 décembre 2024.
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Cercle scolaire de 
Siviriez

RENTRÉE SCOLAIRE

Le jeudi 22 août, ce sont 266 élèves de notre 
cercle scolaire, répartis en 14 classes ; 7 classes 
de 1H à 4H et 7 classes de 5H à 8H, qui ont re-
pris	le	chemin	de	l’école.	Ces	deux	jours	de	ren-
trée ont été l’occasion pour les enfants et leurs 
enseignants de tisser des liens en pratiquant 
des activités variées autant dans leur nouvelle 
classe	qu’à	l’extérieur.

Les	élèves	de	7H	ont	découvert	 leurs	spacieux	
containers, aménagés et décorés avec soin par 
leurs	enseignantes	à	 l’école	de	Prez-vers-Sivi-
riez.

Les	28	enseignants,	quant	à	eux,	ont	bénéficié	
d’une journée dans la nature le lundi précédent 
la rentrée. Ils ont pu se livrer à des activités au-
tant sportives qu’intellectuelles dans le magni-
fique	site	des	gorges	de	la	Jogne.

C’était	également	l’occasion	pour	eux	de	retrou-
ver	Mme	Géraldine	Crausaz,	qui	a	repris	la	direc-
tion de l’établissement après 2 ans de périple 
autour du monde. Nous remercions chaleureu-
sement Mme  Charlotte Rey et Mme Joséphine 
Sudan	qui	ont	assumé	l’intérim	avec	efficacité.
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NOTRE CLASSE DANS 
LE PAVILLON DE 
PREZ-VERS-SIVIRIEZ

Notre pavillon est tellement beau
Grâce au chauffage
Il fait bien chaud
Étroit mais très long
C’est pour ça que nous l’adorons
Notre pavillon est bien rangé
Dans notre vestiaire
Nos sacs sont alignés
Il y a beaucoup de lumière
Et nous en sommes fiers

On a des bureaux
Qui sont trop beaux
Des chaises pour bien travailler
Des caisses pour tout stocker
Et deux grands tableaux
Les dictionnaires sont 
extraordinaires
Les super étagères sont remplies 
d’affaires
À disposition, il y a des crayons
Ou des pilotes Frixion

Nous avons de la décoration
Pour avoir de la motivation
Avec nos magnifiques plantes
Qui sont énergisantes

Nous avons des cactus
Pour nous donner de bonnes 
astuces
Et nous avons des fleurs
Pour nous donner du bonheur

Nous avons comme spécialités
Snoopy et l’arbre de vie
Qui sont nos amis
Et un joli caillou
Pour nous éviter des coups de mou
Que nous sommes joyeux
Parce qu’on a des jeux
Notre classe est amusante
Elle ne sera jamais barbante

Les pavillons, tout le monde dit que ce n’est pas bien pour 
faire	des	classes	mais	c’est	faux	!	En	effet,	on	a	tout	ce	
dont on a besoin. Nous avons même des toilettes, de la 
ventilation et la décoration est super. La classe est petite 
en largeur mais grande en longueur. Et ce qu’on aime le 
plus ce sont le coin détente et l’arbre de vie. 

Soline et Ayleen

J’aime beaucoup la décoration parce que j’apprécie 
notre	thème	de	la	«	jungle	».	J’adore	le	climat	;	il	ne	fait	
ni	trop	chaud	ni	trop	froid	grâce	à	la	climatisation.	J’aime	
aussi nos bacs pratiques parce qu’on peut y ranger nos 
affaires et également s’asseoir dessus. J’aime les acti-
vités	qu’on	peut	faire	lorsqu’on	a	fini	notre	travail.	J’aime	
bien	les	bureaux	parce	qu’il	y	a	des	places	à	quatre	et	des	
places	à	deux.

Valentine

On	adore	les	pavillons	!	Parce	que	ça	change	des	autres	
classes.	Il	y	a	un	château	fort	pour	l’histoire	et	notre	arbre	
de vie est très beau. Nous aimons beaucoup le coin dé-
tente. Toute la classe est bien décorée et nous nous y 
sentons bien.

Marvin et Narti 

Le	Cercle	scolaire	remercie	 la	Commune	pour	ces	deux	
classes	supplémentaires	à	Prez-vers-Siviriez.
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TERRE ROUGE

Merci pour cette sortie 
Où	nous	avons	bien	ri
Car ce très beau chalet 
Était	un	beau	palais.
Et les accompagnants
Toujours persévérants
Nous ont encouragés
Pour	la	longue	montée.

Refrain :
Terre Rouge nous a appris
Que	la	nature	n’a	pas	de	prix.
Prenons-en	soin,	pour	rester	sereins	!
Les montagnes sont belles 
mais parfois rebelles
On	peut	les	gravir	par	la	force	du	sourire.

Écrit	par	Enora,	Eline,	Mathias,	Ryan,	Léane,	
Charlotte. Relu et complété par la classe de 
8Hb.

A Terre Rouge nous sommes partis.
Nous étions tous réunis
Pour	cette	aventure
Qui était comme de la peinture
Haute en couleur et en douceur.

Merci pour les activités :
Conte ou histoire, marche et cuisine, 
jeux	et	dessins,
Nous avons même vu des bouquetins.
Ces	deux	jours	nous	ont	permis	
De nous retrouver sans souci.
C’était un chouette début d’année,
C’était une belle idée.
Nous nous sommes bien amusés.

Arrive	la	nuit,	c’est	fini	pour	aujourd’hui.
Durant cette longue nuit, 
Nous avons bien dormi.
Puis,	on	s’est	levé	de	bon	pied
Pour	être	prêt	à	tout	donner
Pour	cette	belle	journée
Très ensoleillée.

35



MARCHE D’AUTOMNE

C’est	par	un	joli	temps	automnal	que	les	élèves	du	cercle	scolaire	ont	profité	de	leur	traditionnelle	
marche d’automne le vendredi 11 octobre.

Les	classes	de	Siviriez	ont	exploré	les	alentours	du	village	en	passant	par	Villaranon	et	le	Saulgy	pour	
les	plus	grands	d’entre	eux,	tout	en	travaillant	les	5	sens.

Les élèves de Villaraboud ont marché par les Chaffaz jusqu’à Vuisternens où ils ont fait plus ample 
connaissance	avec	la	forêt	en	parcourant	le	sentier	didactique	«	la	Hulotte	».

Les	élèves	de	Prez,	quant	à	eux,	avaient	prévu	se	rendre	au	marais	de	Naudry.	Malheureusement,	
deux	des	trois	bus	scolaires	sont	tombés	en	panne	ce	matin-là	(il	semble	qu’ils	aient	aussi	besoin	
de	vacances…)	et	le	temps	a	manqué	pour	s’y	rendre.	Néanmoins,	ils	ont	pu	profiter	d’une	chasse	au	
trésor dans la forêt.
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OUVERTURE JANVIER 2025

FOYER DE JOUR
DE LA GLÂNE

NOUVEAU
Inscrivez-vous dès maintenant sur notre site www.sante-glane.ch

PRO SENECTUTE VOUS AIDE À REMPLIR VOS IMPÔTS !

Diverses informations

Cette	 offre	 s’adresse	 aux	 personnes	 dès	 60	
ans domiciliées dans le canton de Fribourg, 
avec une déclaration d’impôts dite simple (pas 
d’immobilier secondaire, pas de portefeuille de 
titres, pas de frais effectifs). 

Remplir sa déclaration d’impôts est souvent sy-
nonyme de stress et s’apparente plus à une cor-
vée qu’autre chose. Si vous ne savez pas quelles 
déductions appliquer ou avez simplement peur 
d’en oublier, le service de déclaration d’impôts 
est là pour vous !

Pro	 Senectute	 vous	 offre	 la	 possibilité	 depuis	
plusieurs années de faire remplir votre décla-
ration	d’impôts	avec	un/e	bénévole	expérimen-
té/e. Vous ne souhaitez pas ou ne pouvez pas 
vous	déplacer	dans	nos	bureaux	?	Pas	de	soucis	
! Nous avons des bénévoles qui se déplacent 
aussi à votre domicile.

Pour l’année 2025, ce service aura lieu 
du 3 février 2025 au 30 avril 2025.

La prise de rendez-vous se fera dès le 20 jan-
vier 2025 uniquement par téléphone (numéros 
ci-dessus). 

N’hésitez	pas	à	demander	le	flyer	au	026	347	12	92	
ou 026 347 12 40. 

Heures d’ouverture : 
du lundi au vendredi 8h30-11h30 / 13h30-16h30.

Pro	Senectute	Fribourg 
Passage	du	Cardinal	18
 1700 Fribourg

www.fr.prosenectute.ch 
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PRÉVENTION : « ET TOI, 
COMMENT TU PRENDS SOIN DE 
TOI ? » #LÀPOURTOI2024  

A l’occasion de la Journée mondiale de pré-
vention du suicide (10 septembre), l’association 
STOP	 SUICIDE	 lance	 sa	 campagne	 #LÀPOUR-
TOI2024,	centrée	cette	année	sur	l’impact	posi-
tifs des relations interpersonnelles sur la santé 
mentale des jeunes ! 

Alors qu’il s’agit de la première cause de morta-
lité chez les 15-29 ans en Suisse, le suicide reste 
une thématique taboue. Il est donc primordial 
de déstigmatiser ce sujet et de sensibiliser cha-
cun et chacune à la prévention. Cette année, les 
facteurs qui protègent la santé mentale sont 
mis en avant, notamment les ressources per-
sonnelles	axées	sur	les	relations	entre	les	pairs	
et le soutien social qu’elles permettent. 

Pour	 en	 parler,	 de	 jeunes	 créateur-rices	 de	
contenu	 suisses	 répondent	 à	 la	 question	 «	Et	
toi,	comment	tu	prends	soin	de	toi	?	»	à	travers	
de	 courtes	 vidéos	 destinées	 aux	 réseaux	 so-
ciaux.	 Ils	et	elles	partagent	ainsi	 leur	 façon	de	
traverser	 les	 périodes	 difficiles,	 ainsi	 que	 les	
ressources vers lesquelles chacun et chacune 
se tourne pour avoir du soutien. Vous retrou-
verez notamment le tiktokeur Leo Monferini, la 
chanteuse Marie Jay, et bien d’autres !

En parallèle de cette campagne de prévention 
en	ligne,	STOP	SUICIDE	se	déplace	sur	le	terrain	
pour aller à la rencontre des jeunes. La liste des 
évènements	 auxquels	 l’association	 participe	
ainsi que les vidéos de la campagne sont à re-
trouver sur stopsuicide.ch ainsi que sur Ins-
tagram, TikTok et LinkedIn.  

Besoin d’aide ? Ne restez pas seul-e : appelez le 
143 (adultes) ou le 147 (jeunes) 24h/7j
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NOUVEAU LIEU D’ACCUEIL FAMILIAL

La	Maison	des	Pitchounes	est	une	association	à	
but	non-lucratif	offrant	un	espace	de	jeux	et	de	
rencontre	pour	les	enfants	âgés	entre	0	et	4	ans	
et	leur	famille.	S’inspirant	du	modèle	des	«	Mai-
sons	Vertes	»	de	Françoise	Dolto,	elle	se	situe	à	
Romont. C’est gratuit et sans inscription !

A	La	Maison	des	Pitchounes,	les	enfants	de	0	à	
4	ans	viennent	accompagnés	de	Papa,	Maman,	
Grand-Maman,	 Grand-Papa	 ou	 d’un	 adulte	 de	
référence	pour	passer	un	moment	de	jeux	libres	
et de rencontres. Le lieu est gratuit et libre, et 
sans inscription. Chacun peut y passer un mo-
ment	 selon	 son	 envie.	Une	 à	 deux	 profession-
nelles de la petite enfance sont présentes du-
rant l’ouverture.

C’est un espace ouvert tous les lundis après-mi-
di et les mercredis matin sauf pendant les va-
cances	scolaire.	Vous	y	trouverez	des	jeux	adap-
tés pour les enfants de 0 à 4 ans, un coin pour les 
bébés avec une table à langer, une petite cuisine 
avec machine à café, frigo, chauffe-biberon et 
un coin pour manger un goûter.

Les enfants peuvent jouer, rencontrer d’autres 
enfants et découvrir la vie en société. Ils sont 
toujours accompagnés de leur parent ou d’un 
adulte de référence qui s’en occupe tout au 
long de leur visite. Les parents peuvent passer 
un moment avec leur.s enfant.s, rencontrer 
d’autres parents, prendre un café, échanger, se 
détendre. C’est un endroit où parents, enfants, 
grands-parents, futurs parents, accueillant.e.s 
en milieu familial et proches de l’enfant sont ac-
cueillis avec bienveillance.

Divers ateliers sont organisés par d’autres as-
sociations et professionnel.le.s au sein de La 
Maison	des	Pitchounes	 tels	 que	des	 cafés	 pa-
rents-enfants animés par L’association pour 
L’Education Familiale ou des consultations de 
puériculture	avec	le	Réseau	Santé	Glâne.

Rendez-vous sur notre site internet ou sui-
vez-nous	sur	les	réseaux	sociaux	pour	en	savoir	
plus.

Au plaisir de vous accueillir !

Les lundis : 14h00-17h30 
Les mercredis : 9h00-11h30 
Les mardis matin : selon agenda

A la Maison St-Charles à Romont
Rue	du	Château	126
1680 Romont
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RAPPORT DE GESTION 2024 DU PASSEPARTOUT DE LA GLÂNE

Au service des Glânois depuis 30 ans

Buts de la Fondation
La	Fondation	PassePartout	favorise	la	participation	sociale	des	personnes	atteintes	dans	leur	mo-
bilité et légalement domiciliées dans le canton de Fribourg en fournissant un service de transport 
adapté.

Activités dans le canton
Au	fil	des	ans,	la	Fondation	PassePartout	est	devenue	un	partenaire	incontournable	dans	le	cadre	
du	maintien	à	domicile	des	personnes	à	mobilité	réduite.	Rappelons	que	la	Fondation	PassePartout	
repose sur le bénévolat. 
Chaque	district	dispose	d’un	service	PassePartout	qui	gère	les	réservations	des	courses,	le	plan-
ning des chauffeurs, l’entretien des véhicules et bien évidemment les transports ainsi que la factu-
ration qui en découle. 
En	2022,	les	14	véhicules	du	PassePartout	ont	parcouru	plus	de	700’000	km	conduit	par	250	conduc-
teurs bénévoles.

Activités dans notre district
Le	PPG	possède	3	véhicules.	Une	trentaine	de	bénévoles	ont	assurés	plus	de	150’000	km	en	2022.
Les	membres	du	comité	sont :	
Le	président :	 Willy	Schorderet
Le	vice-président :		 Gérard	Chassot
La	responsable	des	plannings	et	des	chauffeurs :		 Jeannelyse	Crausaz	(026.653.19.16)
La	secrétaire :	 Cyntia	Descloux
Le	responsable	des	véhicules :	 Jean-Paul	Conus	
Le	caissier :	 Jean-Marc	Mauron
La	responsable	des	réservations :		 Silvana	Bertschi

Réservations : Les réservations peuvent se faire tous les jours ouvrables de 8h30 à 11h30 et de 14h00 
à 15h00 au 026 656 10 33

Tarifs : Fr. 0.60 le km effectif et Fr. 3 .- de prise en charge.

Financement : Nous	recevons	une	subvention	de	l’Etat	lors	de	l’achat	d’un	véhicule.	Pour	le	reste,	
nous	vivons	grâce	à	la	générosité	des	donateurs,	un	grand	MERCI	à	eux	!

Nous avons besoin de chauffeurs. Merci de vous annoncer (voir explications ci-dessous)
•	 Pour	devenir	chauffeur	bénévole,	vous	devez	disposer	d’un	permis	depuis	3	ans	et	ne	pas	avoir	de	

problème d’alcool ou de drogue
•	 Le	comité	vous	 invite	à	effectuer	une	ou	deux	 journées	d’essai	avec	un	chauffeur	expérimenté	

pour voir si cette activité vous convient
• Vous vous engagez pour le nombre de journées que vous décidez
•	 Vous	recevez	une	formation	pour	l’utilisation	des	véhicules	et	assurer	la	fixation	des	chaises	rou-

lantes
•	 Le	rôle	de	chauffeur	du	PPG	n’est	pas	réservé	uniquement	aux	hommes	;	les dames sont tout à fait 

capable d’assurer ces transports grâce à nos nouveaux treuils pour rentrer les chaises roulantes 
dans nos véhicules

Vous souhaitez faire un don ? Voici	les	coordonnées,	avec	nos	chaleureux	remerciements :

Banque	Valiant	AG	–	3001	Berne
CH05 0630 0016 3233 1620 2
Compte 30-38112-0
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Sociétés

JEUNESSE DE VILLARABOUD

Aux	 propriétaires	 de	 terrains,	 partenaires	 et	
sponsors,	 votre	 soutien,	 qu’il	 soit	 financier	
ou logistique, a été essentiel à la réussite du 
	 32e	 giron	 des	 Jeunesses	 glânoises.	 Votre	
confiance	et	votre	engagement	à	nos	côtés	ont	
donné à cette manifestation toute l’envergure 
qu’elle méritait.

Enfin,	à	tous	les	participants,	nous	vous	remer-
cions	 d’avoir	 fait	 vivre	 ce	 Giron	 dans	 une	 am-
biance chaleureuse et festive. Vous avez été 
nombreux	à	 répondre	présents,	 à	profiter	des	
animations variées et à partager des moments 
de complicité et d’amitié. Vous avez été le cœur 
battant de cet événement et votre présence a 
donné tout son sens à nos efforts.

Ensemble,	nous	avons	vécu	un	Giron	2024	inou-
bliable, rempli de joie, de rires, de musique 
et de rencontres. Votre contribution, quelle 
qu’elle ait été, a fait de cet événement un véri-
table succès.

Merci à toutes et à tous !

Chers Amis, Chers Bénévoles, 
Chers	Propriétaires	de	terrain,	
Chers sponsors, et Chers par-
ticipants,

C’est avec une immense gra-
titude et une grande émotion 
que nous vous adressons nos 
plus sincères remerciements 
pour vos précieuses contri-
butions, qu’elles aient été 
proches ou lointaines, à l’orga-
nisation et au succès de notre 
giron	des	Jeunesses	glânoises	
à Villaraboud.

Cet événement, qui nous te-
nait particulièrement à cœur, 
n’aurait jamais vu le jour sans 
l’engagement, la passion et le 
dévouement de nombreuses 
personnes.

À nos bénévoles, votre énergie et votre enthou-
siasme	ont	été	exceptionnels.	Vous	avez	géné-
reusement donné de votre temps et de votre 
énergie pour assurer le bon déroulement de 
cette manifestation. Sans vous, rien n’aurait été 
possible.

Aux	 membres	 du	 comité	 d’organisation,	 nous	
vous remercions pour votre investissement, 
vos	 idées	 créatives	 et	 la	 gestion	 exemplaire	
des	nombreux	défis	rencontrés.	Vous	avez	fait	
preuve d’adaptabilité, d’innovation et de rigueur 
pour garantir que cet événement soit à la hau-
teur de nos espérances.

Aux	membres	de	 la	 jeunesse,	Villaraboud	2024	
a été bien plus que l’organisation d’une simple 
fête ; c’était une occasion unique de développer 
des compétences qui vous serviront dans vos 
vies professionnelles et personnelles. Chacun 
en	ressort	grandi.	Merci	infiniment	à	tous	pour	
les innombrables heures de travail qui ont per-
mis de transformer cet espace en un lieu de fête 
inoubliable.
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LE SKI-CLUB SIVIRIEZ …

organisé par

… c’est :
•	 Un	week-end	de	formation	pour	les	(nouveaux)	

moniteurs
• Un camp de Noël (du 26 au 30 décembre)
•	 Un	week-end	de	fin	de	saison
• Un groupe de compétition au top

… mais aussi des cours pour tous (CPT)

Ce	sont	8	samedis	(à	choix)	de	cours	aux	dates	
suivantes :
• 11, 18 & 25 janvier 2025
• 1, 8 & 22 février 2025
• 8 & 15 mars 2025

Nous	 apprenons	 à	 skier/snowboarder	 aux	 dé-
butants.	Nous	donnons	des	cours	aux	enfants/
jeunes/adultes pour s’améliorer et se perfec-
tionner et nous formons les jeunes qui sou-
haitent devenir moniteurs J+S.

…vous invite également à venir découvrir ses 
sorties du dimanche

Ce sont des sorties en ski libre et en famille à 
CHF 20.- dans de belles stations, à partir de 
16 ans ou accompagné par les parents. Nous 
vous proposons les dimanches suivants :
• 12 & 26 janvier 2025
• 9 février 2025
• 9 & 23 mars 2025

Plus	d’informations	: 
www.skiclubsiviriez.ch ou 
auprès de Lucile : +41 76 680 95 75
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SOCIETE DE TIR DE SIVIRIEZ 

RÉTROSPECTIVE SAISON 2024

La saison de tir 300m de notre société a commen-
cée en mars par le cours Jeunes tireurs. Pour les 
tireurs actifs, la saison s’est déroulée de mi-avril à 
septembre et a été bien chargée. Entrainements, 
championnat de groupes, tir en campagne, tir 
obligatoire, tir des vétérans, tir du Gibloux et les 
tirs comptant pour le classement annuel ainsi que 
la participation au tir cantonal du Jura. Notre so-
ciété de tir compte 31 membres dont 14 jeunes.

Championnat de groupes
Les	qualifications	en	stand	ont	été	suivies	par	11	
tireurs, soit 2 groupes en catégorie E. Après le 
1er	tour	en	stand,	le	groupe	1	rata	la	qualification	
pour	 la	finale	 de	district	 pour	 1	 point.	 Son	par-
cours s’est arrêté à ce stade de la compétition.

Tir obligatoire
25	 tireurs	 ont	 participé	 à	 cet	 exercice,	 dont	 13	
jeunes	tireurs.	Emmanuel	Jaquier	et	Armand	Gi-
roud ont été les meilleurs avec 80 pts suivit de 
Célestin	Girard,	de	Vincent	Magnin	et	Jean-Ber-
nard Kolly avec 78 pts. Célestin est le meilleur 
jeune	tireur.	Deux	séances	de	tir	ont	également	
été organisées pour les militaires astreints au 
tir, 31 participants.

Tir Amical
Ce tir est le dernier entraînement pour le tir fédé-
ral en campagne et compte pour le classement 
de la société. Sur 24 participants, le roi de ce tir 
est	Emmanuel	Jaquier	avec	72	pts,	le	maximum,	
suivit	par	Jean-Bernard	Kolly,	Jonathan	Giroud	
et Nicolas Cosandey avec 66 pts chacun. Les 
meilleurs	 jeunes	 tireurs	sont	Célestin	Girard	et	
Seth Carrard avec 64 pts.

Tir fédéral en campagne
Ce tir s’est déroulé au stand de tir de la Mon-
tagne de Lussy, organisé par la Société des 
Carabiniers de Romont et des pistoliers de la 
Glâne.	26	tireurs	y	ont	participé.	Meilleurs	résul-
tats	:	Armand	Giroud	69	pts,	suivit	de	Samuel	et 
Jonathan	Giroud	65	pts.	Armand	Giroud	toucha	
le	 prix	 vétéran.	 Célestin	 Girard	 est	 le	 meilleur	
jeune de la société avec 63 pts. A relevé qu’au 
pistolet 25 m, catégorie Junior U19-U21, Jonas 
Deillon termina au 1er rang de cette catégorie 
et	gagna	le	prix	Junior.	Cinq	tireurs	hors	société	
participèrent également à ce tir, sous les cou-
leurs de Siviriez.

Tir cantonal du jura
Notre société participa à ce tir avec 8 tireurs 
sur la place de tir de Corban. Tous ont obte-
nu	 une	 ou	 des	 distinctions	 et	 prix.	 Bien	 que	
le	 temps	 fût	pluvieux,	magnifique	 journée	qui	
s’est terminée par un repas en Société au Lion 
d’Or.

Tir du drapeau
Tir organisé par la Fédération des Stés de Tir 
de	la	Glâne,	ce	tir	ne	compte	pas	pour	le	clas-
sement de la société. Ce sont 14 tireurs qui y 
ont participés. Les meilleurs résultats ont été 
obtenus par Emmanuel Jaquier 138 pts, suivit 
de	Jonathan	Giroud	136	pts.	Le	meilleur	 jeune	
tireur est Rémi Bulliard 122 pts.

Tir de clôture
Ce sont 23 tireurs qui ont pris part à ce dernier 
tir de la saison par une bise carabinée. Avec 91 
pts,	Samuel	Giroud	est	le	roi	de	la	journée,	sui-
vit de David Maillard, 89 pts. Le meilleur jeune 
tireur est Curtis Carrard avec 88 pts. A midi, 
les tireurs se sont retrouvés au restaurant du 
Lion	d’Or	pour	un	succulent	repas	en	commun.	
L’après-midi on est retourné au stand pour 
le	 tir	 du	 challenge	 «	Echo	 du	 Vallon	».	 Vers 
16 heures, nous nous sommes réunis à la bu-
vette chauffée, pour les résultats et pour par-
tager le verre de l ’amitié. Très belle journée 
bien qu’il fît un froid de canard.

Challenge echo du vallon
Il s’agit d’un nouveau tir sur cible B à 5 points 
et ce tir compte pour le classement de la So-
ciété. Les trois meilleurs tireurs sont Armand 
Giroud	 41	 pts,	 Célestin	 Girard	 39	 pts	 (meilleur	
jeune tireur) et Jean-Bernard Kolly 38 pts, dé-
partagé au coup profond. Ce sont 22 tireurs qui 
ont participés à ce tir. Les trois premiers ont 
touché	 des	 prix	 offerts	 par	 la	 défunte	 Ste	 de	
Prez-vers-Siviriez.

Vétérans
Les vétérans ont suivi la saison de tir avec les 
autres membres de la société. Leurs résultats 
sont contenus dans le classement annuel de la 
société.

En dehors de l ’activité annuelle de la société, 
nos	 vétérans	 participent	 à	 deux	 tirs	 réservés	
aux	vétérans,	à	savoir	le	tir	annuel	et	le	cham-
pionnat suisse individuel.
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Pour	le	tir	du	championnat	Suisse	qui	s’est	dé-
roulé dans notre stand, la palme est revenue 
à Emmanuel Jaquier avec un total de 181 pts, 
suivit de Jean-Bernard Kolly avec 175 pts, de 
Nicolas	 Cosandey	 164	 pts	 et	 d’Armand	 Giroud	
162 pts. 

Le tir annuel s’est déroulé au stand de Marly. 
Jean-Bernard Kolly au total de 2 passes tota-
lise 140 pts, Emmanuel Jaquier 139 pts, Nicolas 
Cosandey	et	Armand	Giroud	131	pts	chacun.

Trois vétérans ont participé au tir fédéral des 
vétérans à Langenthal. A la passe vétéran, 
Jean-Bernard	 Kolly	 71	 pts,	 Armand	 Giroud	 70	
pts et Nicolas Cosandey 66 pts.

 Jeunes tireurs
Ce sont 13 jeunes qui ont suivi le cours JT 2024. 
Ils ont terminé le cours par le concours JT, orga-
nisé	cette	année	par	la	Sté	de	tir	de	Châtonnaye.	
Seth Carrard, est le meilleur jeune de Siviriez 
avec	88	pts	et	 termine	à	 la	deuxième	place	de	
ce concours.

Le championnat de groupes JT s’est déroulé en 
deux	phases	sur	le	plan	du	district.	Après	le	1er	
tour en stand, où nos jeunes étaient représen-
tés	par	deux	groupes,	les	deux	groupes	se	sont	
qualifiés	pour	 la	finale	de	district	 où	 ils	 termi-
nèrent	à	la	2ème	et	3ème	place	de	cette	finale.	
A	la	finale	cantonale,	Siviriez	1	termina	au	12ème	
rang et Siviriez 2 au 26ème rang. Leurs parcours 
se terminèrent à ce stade de la compétition. 

Pour	 la	 finale	 cantonale	 individuelle,	 Aurélien	
Bulliard	et	Célestin	Girard	étaient	qualifiés	pour	
cette	 finale.	 Aurélien	 termina	 au	 44ème	 rang	
avec 160 pts et Célestin au 47ème rang avec 158 
pts. Bravo à tous nos jeunes pour leurs résultats 
et merci pour leur participation.

Tir du Gibloux
Cinq tireurs de la société ont participé à ce tir. 
Le groupe se classa au 7ème rang. Ce tir est 
libre et ne compte pas pour le classement.

Classement annuel
Le titre de roi du tir annuel de la Sté, au to-
tal des 5 tirs comptant pour le classement, a 
été remporté par Emmanuel Jaquier avec un 
total	 de	 337	 pts,	 suivit	 d’Armand	 Giroud	 335	
pts et Jean-Bernard Kolly 328 pts, départa-
gé	par	le	tir	de	clôture,	puis	par	l’âge,	ainsi	que 

Jonathan	 Giroud	 328	 pts	 et	 le	 meilleur	 jeune	
tireur,	au	classement	de	 la	Sté,	Célestin	Girard	
avec 328 pts également. Nous avons un classe-
ment	réservé	aux	jeunes	tireurs.	Le	meilleur	de	
cette	 saison	 est	 Célestin	 Girard	 avec	 374	 pts,	
suivit d’Aurélien Bulliard 359 pts et des frères 
Carrard Seth et Curtis avec 354 pts chacun. 
Bravo à tous nos membres pour leurs résultats 
et leur participation tout au long de la saison. 
Cette année encore, nos tireurs ont obtenu de 
bons résultats et ont récolté diverses distinc-
tions. Toutes mes félicitations. Je leur souhaite 
une	excellente	saison	de	tir	en	2025.

L’année prochaine
Notre stand de tir sera ouvert pour les tirs de 
la société et du cours jeunes tireurs dès la mi-
mars.

Nous accueillerons les tireurs de l’Amicale du 
Soldat Fribourgeois (AMSFR), le samedi 12 avril 
2025 pour leur tir annuel.

Nous	organiserons	également	deux	séances	de	
tir obligatoire pour les militaires astreints.

Notre stand sera également ouvert pour la 
grande compétition du tir cantonal fribour-
geois les 21, 22, 28, 29 juin et les 5 et 6 juillet 
2025. A ce sujet, le comité d’organisation de Si-
viriez, cherche des personnes pour le service 
à la cantine, à ces dates. Les personnes inté-
ressées peuvent prendre contact avec Armand 
Giroud au 079 275 12 67.

Un cours pour jeunes tireurs sera à nouveau 
organisé, les jeunes intéressés à y participer, 
peuvent prendre contact avec le Directeur du 
cours, M. David Maillard au 079 586 56 77

Toutes personnes désirant pratiquer du tir à 
300m peuvent s’inscrire auprès du président 
de	 la	 Sté	 de	 tir	 de	 Siviriez,	 Armand	 Giroud 
(armand.giroud@bluewin.ch) ou par téléphone 
079 275 12 67.

Le Comité et les membres de la Sté de Tir de Si-
viriez souhaitent à toute la population de belles 
fêtes	de	fin	d’année	ainsi	qu’une	bonne	et	heu-
reuse année 2025.

Armand	Giroud
 Président Sté Tir Siviriez
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UNION FÉMININE DE SIVIRIEZ 
ET ENVIRONS

Fondée il y a presque 100 ans, l’Union féminine 
regroupe les dames de la paroisse Siviriez-Villa-
raboud. Elle est active dans l’organisation de la 
St-Nicolas des enfants, du Noël des Aînés, d’une 
vente de pâtisseries à l’occasion de la St. Sulpice 
en janvier.

Invitation à rejoindre l’Union Féminine de Sivi-
riez et environs

Notre objectif est de partager et de créer des 
moments agréables où convivialité et bonne 
ambiance se rencontrent.

En devenant membre, vous aurez l’opportunité 
de participer à des conférences, des soirées re-
pas,	jeux	de	société	ainsi	que	des	courses	pour	
découvrir	de	nouveaux	lieux.	

Vous aurez l’occasion de confectionner, selon 
votre	 envie	 des	 pâtisseries	 lors	 d’évènements	
villageois ou dans le but de soutenir des asso-
ciations.

Nous	avons	hâte	de	faire	votre	connaissance	et	
de vivre de belles aventures ensemble.

Pour	 tout	 renseignement	 n’hésitez	 pas	 à	 nous	
contacter à l’adresse suivante :
unionfemininesiviriez@gmail.com  

CHŒUR MIXTE DE 
SIVIRIEZ-VILLARABOUD

Les	chœurs	mixtes	de	Siviriez-Villaraboud	et	de	
Billens-Hennens vont s’associer pour un projet 
commun début janvier 2025. Le fruit de cette 
collaboration sera un concert sur le thème 
des	musiques	de	films	(Les	Choristes,	Da	Vinci	
Code, Le Roi Lion…).

Ce projet est ouvert à toutes les personnes in-
téressées.

Dates des concerts à la halle de sports 
de Siviriez : 15-16-21-22 novembre 2025 

Nicolas Cosandey, président du CM de Siviriez  
079 467 76 55

Pour	 plus	 d’information,	 scannez	 le	 qr	 code	
ci-dessous ou rendez-vous sur le site du choeur 
mixte.
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FC SIVIRIEZ

Les différentes équipes du FC Siviriez sont en pause hivernale. Si notre 1ère équipe connaît un 
championnat compliqué avec une lutte pour son maintien en 2ème ligue, notre 2ème équipe côtoie 
le haut du classement en 5ème ligue. Nos différentes équipes de juniors continuent leur apprentis-
sage et même si en juniors les résultats sont secondaires, c’est néanmoins un plaisir pour tous de les 
voir dans la 1ère partie de leur classement respectif.

Le planning du terrain synthétique de cet hiver est déjà complet pour les entraînements de nos 
propres équipes et également des équipes voisines. 

Les 15 et 16 mars prochain, nous organiserons notre traditionnel tournoi en salle qui verra 40 équipes 
de	juniors	D,	E,	F	&	G	s’affronter	avec	comme	principal	objectif	:	le	plaisir	du	jeu.

Le Comité et tous les membres du FC Siviriez vous remercient de votre présence tant au bord de 
notre	terrain	que	lors	de	ses	différentes	manifestations	et	vous	souhaite	de	belles	Fêtes	de	fin	d’an-
née.

Le Comité du FC Siviriez
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Le Conseil communal et son 
personnel souhaitent à toute la 
population un Joyeux Noël et 

adressent à chacune et chacun ses 
meilleurs vœux pour l’année 2025 !
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Administration communale

NOUS RÉPONDONS AU 026 656 90 90

Lundi-mardi-jeudi     08h00 - 11h30 / 13h30 - 16h30 
mercredi                    08h00 - 11h30 / 13h30 - 19h00 
vendredi                    08h00 - 11h30

OUVERTURE DU GUICHET

Mercredi 08h30 - 11h30 / 16h00 - 19h00 
jeudi 08h30 - 11h30 / 13h30 - 16h30 
vendredi 08h30 - 11h30

ADRESSES COURRIEL

Secrétariat communal commune@siviriez.ch 
finances	 finances@siviriez.ch 
contrôle des habitants controle.habitant@siviriez.ch 
secrétariat des écoles secretariat.ecole@siviriez.ch 
constructions constructions@siviriez.ch 
service technique technique@siviriez.ch

ADRESSE POSTALE

Administration communale de Siviriez 
Route de l’Eglise 10 
Case postale 6  
1678 Siviriez

www.siviriez.ch

OUVERTURE DE LA DÉCHETTERIE

Mardi 13h30 - 19h00  
Jeudi 16h00 - 19h00 du 1er avril au 31 octobre 
Jeudi 16h00 - 18h00 du 1er novembre au 31 mars 
Samedi 08h00 - 11h30 

Heures d’ouverture de la compacteuse pour ordures ménagères 
(sacs poubelle) : Tous les jours de l’année, y compris les jours fériés, 
24h sur 24h.
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